

OFICINAS Y TALLERES:
Barbará, 11 y 13 - Teléfono 1316
Dirección telegráfica y telefónica:
PUBLICIDAD-BARCELONA

LA PUBLICIDAD

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Barcelona, una peseta al mes. Provincias... 4'50, Unión Postal... 9'00.

Fundador político: EUSEBIO PASCUAL Y CASAS

5 - CÉNTIMOS - 5 † Informaciones - Política - Literatura - Ciencias - Artes - Sports - Teatros † 5 - CÉNTIMOS - 5



La Señora

DOÑA DOMINGA PEIX DE MARSANS

HA FALLECIDO

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(Q. E. P. D.)

Su esposo D. José Marsans Rof, madre, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, sobrinos políticos, primos políticos, demás parientes y la razón social J. Marsans Rof e Hijos, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y les invitan a asistir a la casa mortuoria, Cortes, 682, pral., hoy sábado, a las diez y media de la mañana, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de San Pedro y de allí a su última morada, cementerio de Horta.

No se invita particularmente

PUBLICACIONES EDITADAS POR LA COMPAÑIA DE ORLEANS
las que se venden en sus principales estaciones y despachos sucursales

La Guía Ilustrada

(Notas, tarifas, horarios, etc.)

Albums de Fotografías

Recuerdo de mi viaje por Turena. 1'10 Ptas. (con franqueo 0'10)
Turena, Bretaña, Auvernia. 1'20 » (con franqueo 0'25)
Tarjetas postales ilustradas: «La Turena y sus castillos». 0'30 Ptas. (con franqueo 0'35)

Folletos ilustrados

Le Cantal. 0'10 Ptas. (con franqueo 0'15)
Le Berry (el país de George Sand). Las Gargantas del Tarn.
La Bretaña. Poitou Angoumois.
El Aude. Excursiones por Francia.
La Turena. Rouergue y Albigeois.

Itinerarios geográficos

De Tours a Nantes. 0'10 Ptas. (con franqueo 0'15)
De Tours a Angoulême.
De Nantes a Landerneau y empalmes. De Angoulême a Bordeaux.
De Orleans a Limoges. De Tours a Vierzon.
De Limoges a Clermont-Ferrand con el De Tours a Montluçon.
empalme de Laqueuille a La Bourboule y De Limoges a Agen.
al Mont-Dore. De Limoges a Montauban.
De Saint-Denis ps. Martel a Arvant, línea De Eygurande a Aurillac.
del Cantal.

Los carteles ilustrados publicados por la Compañía de Orleans, así como 3 mapas-itinerarios: Turena, «Bretaña», y «Auvernia», rodeados de reproducciones fotográficas, también están en venta. Dirigirse a la «Administration Centrale», Bureau du Trafic Voyageurs, 1, Place Valhubert, Paris. (XIII ar.).

El abogado D. CLEMENTE SELVAS CLOS ha trasladado su domicilio y despacho a la calle del Carmen, 24, pral. 2.

BANCO DE PRESTAMOS Y DESCUENTOS

Plaza de Cataluña, 14

CAMARA ACORAZADA

Servicio de 9 a 13 y de 16 a 18 y las vísperas de fiesta hasta las 19.
Compartimentos desde 30 pesetas anuales; 20 pesetas semestrales; 5 pesetas mensuales.
BANCA, BOLSA, VALORES Y CUPONES
Cuentas corrientes Cambio de moneda

Dr. G. SELVAS BOLOS Consulta general: especialista en enfermedades de la mujer y niños. - Calle del Carmen, núm. 24, pral. 2.º de 2 a 4.



Doctor Gallego VIAS URINARIAS (Aplicación modificada) 606
18 - Conde del Asút - 18

Para caballeros y Señoras
Taller de Sastrería
Unico Taller

que por el adelanto que revela en el corte y confección está a la altura de las más importantes casas elegantes. Trajes para caballero en color ó negro. 0, 10 y 60 ptas. Inmejorables hechuras de traje para caballero, 25 ptas. Cortador de los mejores de España

Verdad ro eleg nte corte el glós
San Pablo, 10, entransale, junto a la Rambla

PARIS: se habla español Grand Hotel du Midi
27, rue du Sommerard, 22, entrante de la avenue Sorbosa. - Habitaciones muy confortables, desde 2'50 francos cada día; al mes desde 45 francos. Electricidad. Baños, Calefacción central.

PERLAS E INYECCION ERTSAS

del DR. SASTRE Y MARQUÉS
Premiado en la Exposición Universal de París de 1900
Curación radical contra la blenorragia purgaciones y flujos en ambos sexos, así recientes como crónicos.
Especialidad en jarabes medicinales dosificados
Ver. ta: Hospital, 109, y Cadena, 2. Barcelona

CORSES

medida desde 6 pesetas, clase sólida. Último modelo.
Especialidad en composuras.
Calle de Viladomat, 25, bajo. Talleres 4.º, 1.º

Dr. Serrallach VIAS URINARIAS
12 a y 6 a 7. Polyo, 40
Consulta económica: 7 a 9. Jovellanos, 9.

Todo encarece

sola

la HARINA Lacteada NESTLÉ,
el mejor alimento para niños de baja edad, no cambia de precio y queda al alcance de todos los bolsillos.

Una muestra se manda gratuitamente sobre pedido por la casa del

Sr. D. Miguel Ruiz Barreto
a Sevilla,
Apartado de Correos, 76.

EGOS DEL MUNICIPIO

En la reseña de la sesión municipal del pasado jueves decíamos que había sido «aprobada» la proposición del señor Muntañola que proponía se le diese constar que el acuerdo del Ayuntamiento de Barcelona de que se enviase a Cádiz unas lapidas en honor de los catalanes que formaron parte de aquella Asamblea, no implicaba conformidad con la labor de la misma.

Por fortuna, donde decíamos «aprobada» debimos decir rechazada, porque la votación se perdió a pesar de los esfuerzos que hizo el señor Lluhi y Rissach para que se ganase.

Por cierto que fué comentada esta actitud del señor Lluhi, procurando poner condiciones al acuerdo que honora a los catalanes que representaron a nuestra tierra en aquellas memorables Cortes, que constituyen un momento glorioso de nuestra vida nacional.

Se estimaba mezquino el criterio del leader de la izquierda catalana, y fué muy significativa la conducta del señor David Ferrer, siempre disciplinado, pero que esta vez votó en contra del jefe, y explicó su voto para evidenciar más su criterio.

En la misma sesión del jueves, el señor Oriol Martorell propuso que se nombrase una ponencia constituida por representantes de todos los partidos, encargada de estudiar y llegar a un acuerdo en los problemas más importantes, en aquellos que interesan a la ciudad y que viven en el alma de todos los partidos.

Hemos de recordar que esta ponencia es algo muy semejante a lo que estableció el proyecto de administración local del señor Maura.

Además, esto sería antidemocrático. Acontecería lo que está sucediendo ahora con la Comisión de Aguas, que nadie sabe lo que hacen y que todos temen lo que haga.

Los asuntos deben discutirse con luz y taquígrafos y no llevarlos preparados, convenidos y resueltos.

Por esto es de extrañar que el señor Martorell, a quien siempre anima un amplio espíritu de democracia, fuese el autor de la proposición de referencia.

Es doloroso que los ediles pierdan el tiempo en discusiones estériles, en debates políticos. Pero por ello no se ha de pedir el nombramiento de una ponencia. Se ha de pedir, y aun de exigir, que los concejales estén capacitados de su misión y que hagan obra seria, que sean discretos en el hablar.

El señor Martorell iba sin embargo, a un fin. En el Ayuntamiento se ha establecido una extraña solidaridad de elementos que antes estuvieron muy distanciados, pero

que ahora cambian atenciones y benevolencias.

Y el señor Martorell, que ya se sublevó una vez — en el asunto de la subvención a una entidad de jesuitas — hácelo ahora de nuevo, pero con vistas a la realidad y valiéndose de habilidades.

El cronista ha de decir, sin embargo, que le gustaba más el señor Martorell antes que ahora.

Acabada la sesión y después de cenar algunos concejales y algunos altos empleados se fueron al Salurno Parque. En una de las atracciones, el concejal regionalista señor Muntañola se cayó con desgracia, produciéndose — según se nos dijo — la fractura de un brazo.

Fue causa impensada del accidente un alto empleado que se azaró, ofreciendo toda clase de excusas.

Lamentamos el percance del señor Muntañola.

ECOS

Jaime Aguadé Miró es un joven doctor, hijo de Reus que en su vida ha conciliado de una manera ejemplar el amor a la Medicina y la fe en el esfuerzo del proletariado. Sus días de estudiante han sido noblemente revolucionarios.

Sus actuales horas de doctor en Medicina, son las de un sincero y objetivo educador.

Sin la noble pasión de aquellos, ninguna virtualidad tendría la labor de ahora. Y es que la vida de un hombre, para ser tal, es una continua revisión de valores. Sin un previo y riguroso espíritu crítico, es raro sostener nada nuevo, crear, en fin, algo estable.

Aguadé ha estudiado además de lo que le ha llevado a ser un excelente doctor en Medicina, Sociología de la más andan y arte, y ha «vivido», mucho, consiguiendo mantener una independencia mental no muy frecuente en nuestro país.

Recién publicado nos envía su folleto «Aspecto médico social de las infecciones sexuales en el matrimonio». Es un trabajo en que no se desciende a la fría minuciosidad anecdótica y se ataca al mal en su raíz. El desequilibrio ético que la bancarrota de los dogmas ha determinado en la sociedad ha sido observado por Aguadé con singular capacidad.

Vé muy claro Jaime Aguadé!

Y ya que de un hijo de Reus, hemos hablado, dediquemos un «Eco» al Centro de Lectura. Divulgamos hace días el hecho de haber inaugurado una Exposición de Arte y de que la iban a visitar los artistas barceloneses.

Hoy debemos hablar de algo elocuente. Son varios los cuadros y esculturas adquiridos. Lo que quiere decir que si en París está el cerebro del mundo, en Reus no se guarda silencio ante las obras de arte. Se llega a desear la posesión de lo que emociona y en donde late la emoción por lo culto está, más o menos intensa, la ciudad feliz.

Joan Pi clausurará la Exposición de Reus el próximo domingo, con una de sus «causeries».

«L' emancipació per l'art», es el tema anunciado.

Nuestro distinguido amigo y antiguo compañero Rafael Marquina (Farfarello), ha cesado su interesante colaboración en «La Tribuna», separándose del colega por incompatibilidad con ciertas apreciaciones críticas del mismo.

Política y Toros. — Recibimos la siguiente comunicación:

«Vos agrairé que con a ampliació del «Ecos» sortit en La Publicació d'avui, feu publiques aquestes ratlles.

Tinc projectat donar una conferència qu'estimo de palpitant actualitat. Versarà sobre «El Gallito; El seu cas» d'héro popular. — El «Gallito» y la política catalana. Penso que l'acte serà en l'Ateneu Enciclopèdic, a qual efecte he parlat ja ab alguns consocs i amics d'aquella junta.

No hauria dit, encare, mitja paraula respecte del assumpte, sense l'amable indiscreció del vostre diari.

Res més. Vagi aquesta nota como a aclaració, i manen al vostre amic y company. — Josep Artís.

Gobierno civil

Asuntos municipales

Con fecha de ayer el gobernador ha resuelto los siguientes asuntos:

Aprobación y finiquito de las cuentas municipales de Castelfedels, Figols, La Nou, La Roca, San Feliu de Codinas y Sertforas, en 1911.

Autorizando la ejecución de los presupuestos extraordinarios para el corriente año, de Moyá, Tabérnolas y Vilasar de Mar.

Desestimando el recurso de alzada de D. José Botines y D. Antonio Estany, ex-alcalde y ex-depositario de San Pedro Salavina, en 1911, contra el procedimiento de apremio contra los mismos seguido para el pago de dietas a un comisionado.

Imponiendo multas de 17'50 pesetas a los alcaldes de Masquefa y Rubio, por no haber ingresado el importe de las dietas devengadas por el comisionado en la rendición de las cuentas de 1911.

De Sanidad

De acuerdo con lo propuesto por la Junta provincial de Sanidad, el gobernador civil ha nombrado subdelegado de Medicina, del distrito de la Barceloneta, al doctor D. Agustín Pirlumez.

Reuniones y sociedades

Anoche celebraron reunión las sociedades siguientes:

Constancia Martinense: Asociación de Farmacéuticos de Vinos; Palacio des Fleurs Orquesta Sinfónica de Barcelona; Sindicato de Oficiales Botoneros; Gremio de

Cafeteros y similares; Centre Federal Nacionalista Republicà, y Juventud Autonomista Catalana.

—Se ha puesto nota de presentación a los Estatutos del Club T. B. H.

Visitas

Ayer mañana han visitado al gobernador el señor Lerroix, que ha celebrado con él una larga conferencia; el inspector de Higiene Pecuaria; el señor Guerra del Río; una comisión de obreros de Mataró, para quejarse del alcalde de dicha localidad, el cual emplea un rigor excesivo para hacer cumplir a los vendedores ambulantes la ley del descanso dominical, y tiene, por el contrario, la manga muy ancha para tiendas y comercios, y una comisión del Gremio de Subastadores.

El viaje de la infanta

Parece que en definitiva la infanta Isabel llegará a Barcelona mañana domingo, entre siete y ocho de la noche.

El gobernador civil saldrá a recibirla probablemente a Villanueva y Geltrú.

En la visita que la infanta haga a Tarraça se detendrá en el Sanatorio de tuberculosos de «Can Viver».

La Junta auxiliar de señoras del Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis pone en conocimiento del público que con motivo de la llegada de la infanta Isabel, la fiesta benéfica que aquellas organizaban para la noche del día 16 en el Turó Parch, tendrá lugar en la siguiente a la de la función que en honor de la augusta dama se celebrará en el Orfeo Catalá, con objeto de que la infanta pueda honrar ambas con su presencia. Las entradas despachadas con la fecha del día 16 serán por tanto valederas para aquel en que tenga lugar la fiesta. Puntos de venta: Taquilla del teatro de Novedades, Maison Dorée, y Bruch, 47, principal.

—Anoche, el obispo doctor Laguarda visitó al gobernador civil para hablar de la llegada de la infanta Isabel a esta capital.

—Probablemente esta mañana marcharán a Tarragona el capitán general don Valeriano Weyler y su ayudante de campo el teniente coronel de Estado Mayor D. Carlos Alonso Noyella.

Una concesión

Ha firmado el gobernador civil la escritura de concesión de contrata para la construcción del camino vecinal del Santuario de Belella, en la carretera de Cerdas a San Celoni al collado de la Manya, en la de Barcelona a Ribas

Noticia desmentida

El gobernador civil señor Portela dijo anoche a los periodistas que nada sabía del viaje de don Alfonso a esta capital anunciado, según rumores, para Septiembre próximo y que, por lo tanto, consideraba inexacta la noticia.

Partes policíacas

Se ha puesto en conocimiento del Juzgado que a Enrique Gonzalez de la Caidia Molins, hallándose dormido en un banco del Parque, le han sustraído el sombrero, reloj, portamonedas y los zapatos que calzaba, dejándole los cacos unas botas viejas.

—Micaela Pla Camboch ha denunciado en la delegación de policía del distrito de la Audiencia que un sujeto, que dijo llamarse José Garriga, se le presentó diciendo que era un ganadero rico, hijo del mismo pueblo que la denunciante, y que se proponía apoyarle honestamente, lo mismo que a sus hijas Ignacia y Dolores.

Añade la denunciante que el protector ha desaparecido, llevándose tres relojes y otros objetos de algún valor.

Elecciones parciales

El domingo, 28 del corriente, se celebrarán en Fogés de Tordera elecciones parciales para cubrir tres vacantes de concejales que existen en el Ayuntamiento.

Por esta causa quedan en suspenso los expedientes gubernativos de denuncias, multas, atrasos de cuentas, propios, montes, pósitos o cualquier otro ramo de la administración en aquel pueblo hasta que se haya terminado la elección.

Por las víctimas de Villarreal

La Junta directiva del Centro Regional Valenciano, nos ruega hagamos público su profundo agradecimiento a la ciudad de Barcelona, por la muy favorable acogida de que fué objeto la cabalgata cuestacion organizada por dicho Centro, a beneficio de las familias damnificadas por el siniestro de Villarreal.

Al propio tiempo, se complace en detallar a continuación, el brillante resultado de la cuestacion de referencia.

Postulación.—Recaudado en la vía pública, 1.297'01 pesetas.

Recaudado en las Arenas de Barcelona, 579'17. Total, 1.876'18 pesetas.

Suscripción.—Grandes almacenes El Sigo, 200 pesetas.

Sociedad Fomento de Obras y Construcciones, 100.

Centro Madrileño, 100.

Particular, 138'50. Total, 538'50 pesetas.

Recaudación total.—Postulación, pesetas 1.876'78.

Suscripción, 538'50. Total, 2.414'08 pesetas.

Gastos.—Totales (incluido 100 pesetas por la Banda de Veteranos), 608'30 pesetas.

Diferencia a favor de las familias damnificadas por la catástrofe de Villarreal, 1.606'38 pesetas.

Dicha Junta directiva tiene asimismo, la satisfacción de hacer constar su vivo y especial reconocimiento al y intamamiento de esta capital, y en particular a don Joaquín Sostres Rey, a D. Juan Pich y a jefe de la guardia urbana D. Manuel Ribé por su generoso apoyo. Al Ayuntamiento de Valencia por su cooperación ram tendo 20.000 ramilletes que fueron profusamente repartidos, y a todos cuantos con su ayuda contribuyeron al mayor éxito y brillantez del referido acto.

Crónica general • Políticas • Sociales • Arte • Teatros • Sport

NOTICIAS

Esta noche, a las diez, tendrá lugar en el teatro del Centro de Lectura, de Reus, una interesante conferencia, a cargo del distinguido meteorólogo señor Dionisio Puig, sobre el siguiente tema: 'Climatología de la España Oriental'.

El acto ha sido organizado por la Sección Excursionista de dicha entidad.

EL TIEMPO.—Día 12.—Las presiones atmosféricas se mantienen superiores a la normal, señalando el barómetro 763.35 milímetros.

El termómetro al sol indica 31 grados, variando a la sombra de una mínima de 19.6 a una máxima de 28.6.

El cielo despejado, reinando viento E. En igual día del año anterior el barómetro señalaba 765.28 milímetros.

El termómetro al sol indicaba 34.2 grados, variando a la sombra de una mínima de 18.2 a una máxima de 27.4.

Era el cielo despejado, reinando viento S.

El Metarsile Menarini introducido desde poco en España ha conquistado rápidamente el primer puesto como reconfortante (metilarseniato de hierro y fosforo orgánico). ¡Pedid la opinión de vuestro médico!

En el pintoresco y vecino pueblo de Sarriá y en su hermosa y fresca plaza Mayor que se hallará iluminada con miles de bombillas eléctricas, se celebrará en plena naturaleza en la noche del día de hoy, cine y concierto por una respetada banda, y en la noche del domingo, además de cine, se disparará un hermoso castillo de fuegos artificiales que habrá de llamar la atención de cuantos concurrán a tan agradables reuniones.

Mañana domingo día 14 a las cuatro de la tarde, se reunirán en el Ateneo Integral, los individuos nombrados para formar el Consejo directivo de la naciente Federación d'Ateneus de Cataluña, al objeto de tomar posesión de sus respectivos cargos y proceder a la designación de la Comisión permanente que ha de saludar a las primeras autoridades de la localidad.

En el próximo tiempo se discutirán dos importantes proposiciones presentadas, de gran trascendencia social para el progreso de la cultura catalana.

Bar Parísiens. Lean: anuncio última página. Una comisión de patronos cartereros conferenció ayer con el alcalde para buscar una fórmula satisfactoria en el asunto de las tabillas.

Se convocó en reunión nueva y porque tras larga deliberación no se adoptó ningún acuerdo.

Los vecinos de la calle de Asturias han solicitado del Ayuntamiento la instalación de una fuente en el chaflán de la travesía de San Antonio.

Se ha recibido en la Alcaldía un oficio del gobernador civil, comunicando los acuerdos de la Junta de la Aquequia Condal en sesión celebrada el día 6 del corriente, respecto al peligro sanitario que implica el estado actual de las alcantarillas y e. de los canales de riego derivados de aquella Aquequia, por donde circulan, al descubierto, toda serie de aguas residuales.

En dicho oficio se recomienda al Ayuntamiento corrija con toda urgencia los defectos de las alcantarillas, complete las redes que están interrumpidas, y evite que las aguas circulen al descubierto y formen charcos.

La más pura y más superior de las aguas de mesa es la de Vinyá y Cisterna.

El martes próximo se reunirá en el Ayuntamiento la ponencia encargada de estudiar las bases que han de regir en el concurso de piedras y canteras.

En la rumba de San José un tranvía atropelló a Joaquina Asensio, de 21 años, habitante en la calle de Calabria, 140, ocasionándole una leve contusión en el codo izquierdo.

Ayer fué conducido a la Delegación de policía del distrito del Hospital un sujeto que se peleaba con otros dos y que les amenazó con un revólver.

Curación extrínseca: Grains de Vale.

En la calle de Quintana, al depositar una plancha de hierro en un carro de alquiler, se produjo una herida de pronóstico reservado en la mano izquierda Ramón Maciá Margallo, habitante en la calle de Monach, núm. 11.

Ayer se celebró con extraordinaria animación en el Satorruo Parque el festival organizado a beneficio de los niños recogidos en el Asilo del Parque.

Asistieron gran número de concejales, y el señor alcalde, quien marchó a las seis del Ayuntamiento, dirigiéndose al Parque acompañado del señor Pardo y de los jefes de las guardias municipal y urbana.

La concurrencia mucha y muy distinguida, y la recaudación ha debido ser muy importante.

El 'Boletín Oficial' de ayer, publica lo siguiente: Real decreto sobre expedición de extractos de las actas de nacimiento en los registros civiles.

Aviso de que las obras que figuraron en la Exposición Nacional de Pintura, Escultura y Arquitectura de Madrid, han de ser retiradas en el plazo de 15 días a partir del 8 del actual, de diez de la mañana a seis de la tarde.

Convocatoria para la elección parcial, el día 23 del corriente, de tres concejales para el Ayuntamiento de Fogas de Tordera.

Circular del Gobierno en el que se cuenta de haber sido nombrado subdelegado de Medicina del distrito de la Barceloneta, el doctor D. Augusto Pi y Suñer.

Anuncios de menor interés, procedentes de Ayuntamientos y providencias judiciales.

Recomendamos los chocolates marca La Laine Amatier, por ser los mejores.

Cosas de Pepín Fernández, de Astorga, de la política y del arte, por Virel; pequeñas impresiones de 'Ese', un cuento emocionante y magistral, de A. Sánchez Pérez; información general de teatros, música, ballet y cines; escenas de comedia; una página de música de moda; artículos interesantes sobre asuntos cinematográficos; noti

cos; noti las mundiales de cinematografía; argumentos de las películas notables a estrenar; folletín de novela de aventuras; la máquina de escribir que ha regalado 'El Cine...'.

Todo esto forma el ameno sumario de esta popular revista de espectáculos que cada semana tiene más lectores.

Hoy repartimos como encaje a nuestros suscriptores un itinerario de un viaje económico de ida y vuelta a Montserrat para los días festivos de los meses de Julio, Agosto y Septiembre, al precio de 6 pesetas, pudiendo permanecer en Montserrat doce horas.

Beñaga-franja 'Tomevi' - Hospital, 125. - Vinos puros de origen a 30 y 35 céntos litro.

OBITUARIO. - Ha fallecido en Madrid la distinguida y virtuosa señora doña Carmen Panadés y Urpí, amantísima madre de nuestro distinguido colaborador D. Humberto Ribas.

A nuestro querido amigo y a su atribulada familia enviamos la expresión sincera de un sentido pésame, asociándonos al dolor que les embarga.

La Habilitación de los maestros de los partidos de Mataró y Arenys de Mar, pagará los haberes del mes próximo pasado: En Mataró desde hoy en adelante, de nueve a una.

En Premiá de Mar, día 14, de tres a cuatro. En Calella, día 14, de siete a ocho. En Arenys de Mar, día 14, de diez a once. En San Celoni, día 17, de nueve a diez.

El próximo domingo día 14, en el magnífico salón teatral del Centro de Nuestra Señora de Montserrat, de la ciudad de Badalona, tendrá lugar un mitin en pro del Bon Mot.

El acto promete ser espléndido, concurrirán comisiones de todas las escuelas. Se han circularizado unas bien escritas proclamas invitando al acto.

Oradores: D. Juan Vilaplana, D. Leopoldo Botey, D. Baldomero Solá, D. Juan Font, de Badalona, y D. Salvador Millet y D. Luis Jover, de Barcelona.

El señor Rucabado ha ofrecido enviar unas cuartillas. Concurrán además de las personalidades de Badalona, una comisión de la Lliga del Bon Mot.

OBSERVATORIO FABRA. - Día 7. - A las 8 horas 6 minutos 57 segundos, todos los sismógrafos empiezan a registrar la reperusión de un violento terremoto lejano. Las grandes ondas se inician a las 8 horas 20 minutos 41 segundos, y la longitud de las mismas es de 20 segundos.

En el péndulo cónico, la amplitud de las grandes ondas es de 0.2 milímetros, y la duración total del movimiento es de unas dos horas. La distancia del epicentro resulta ser de unos 8,000 kilómetros, correspondiendo probablemente aquél hacia la isla de Sumatra.

Día 8. - A las 22 horas 4 minutos 30 segundos, el péndulo vertical de gran masa registra los primeros movimientos preliminares de un fuerte terremoto muy lejano. Las grandes ondas empiezan a las 22 horas 36 minutos, siendo su longitud de unos 18 a 20 segundos. Termina el movimiento hacia las 23 horas 5 minutos. La distancia epicentral teórica es de unos 12,000 kilómetros.

Día 9. - Los péndulos cónico y vertical de gran masa empiezan a registrar un fuerte terremoto lejano a las 8 horas 20 minutos 30 segundos. A las 8 horas 46 minutos, se inician las grandes ondas, siendo su longitud de 10 segundos y de 0.2 milímetros su amplitud en el péndulo cónico. La distancia epicentral corresponde a unos 8,000 kilómetros, por lo cual es de suponer que se trata de una fuerte réplica del terremoto del día 7.

Día 10. - Hacia las 7 horas 18 minutos 14 segundos, todos los sismógrafos empiezan a registrar un fuerte terremoto poco lejano. Las grandes ondas se manifiestan a las 7 horas 21 minutos 3 segundos, siendo su longitud de 5 segundos y su amplitud de 0.5 milímetros en el péndulo cónico. Según noticias, el epicentro de este terremoto se ha localizado en o cerca de Huelva.

Desde el domingo, día 7 del corriente, ha desaparecido de la casa paterna (Marineros, 15, 39, Barceloneta) la niña de 12 años, Antonia Planells y López, sin que hasta el presente hayan dado resultado alguno cuantas pesquisas han realizado sus angustiados padres.

Estos nos ruegan la inserción de las presentes líneas para que llegando a conocimiento público, aumenten las probabilidades de averiguar el paradero de dicha niña.

Cuando desapareció vestía falda azul, blusa blanca rayada en negro, zapatos de lona y pánfalo cabell r. suelta. La estatura, es regular. Sus padres agradecerán profundamente cualquier dato que pueda dárselos con referencia a su hija Antonia Planells.

Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y detenidos en la Central de Telefonos, Aviló, 11, por no encontrar los destinatarios: De Tarragona, Elastique. De Zaragoza, Gatlivilloró. De Lorca, Daniel Ferrer, Mendizábal, número 12, 19. De Granada, Preciosilla Teatro Bosque (ausente).

En vista de que sigue siendo numerosa la concurrencia que visita la Exposición Nacional de Panadería instalada en el Palacio de Bellas Artes, la comisión organizadora ha tomado el acuerdo de prorrogar su clausura hasta el día 25 de los corrientes.

Los que deseen visitarla podrán efectuarlo todos los días, de diez a doce y de tres a seis de la tarde, pudiendo solicitar las invitaciones que deseen en el local del Centro Gremial de San Honorato, Conde del Asalto, 43, principal, y en la Liga Industrial de Panaderos, Unión, 6, principal.

En el depósito de caballos semestrales de Hostalier existe una plaza vacante de obrero forjador de segunda clase, contratada, dotada con el sueldo anual de 1,200 pesetas, derechos p.ivos y demás que concede la legislación vigente.

Se ha concedido la gratificación anual de 480 pesetas, correspondiente a las doce años de efectividad que cuenta como oficial, al primer teniente de la guardia civil D. Antonio Cerdeño Martín.

La suscripción abierta por una comisión de vecinos de las calles de la Princesa y del Comercio, y continuada por la Cámara

de Comercio y Navegación, para premiar la conducta de los obreros Juan Ferré y Joaquín Dufenas, que salieron en defensa del cobrador de la casa J. Pamiás, al ser atacado el día 15 de Junio próximo pasado, alcanza en la actualidad la suma de 5.122.50 pesetas.

Esta suscripción quedará cerrada por todo el día 15 de este mes.

Servicios de los mozos de escuadra: Comunican los de Masnou que el vecino de Badalona D. Juan Nubó Gatell recibió un anónimo exigiéndole que depositara en determinado sitio 1,500 pesetas, y amenazándole de muerte si no lo efectuaba.

Puesto el hecho en conocimiento de los mozos de escuadra de Masnou, éstos y el jefe de la guardia municipal de Badalona se pusieron al accecho. Después de algunas noches se presentó en el lugar indicado por el anónimo un individuo, que fué detenido inmediatamente.

Llamase Bautista Balada Boria, de 66 años, casado, natural de Alcanar (Tarragona) y vecino de Badalona. Parece que ha sufrido varias condenas por robo.

De una sensible desgracia dan cuenta los de Palautordera. En la estación de Gualba y Balloria, línea del Empalme, desprendióse parte de la cornisa cuya construcción se estaba terminando.

El peón de albañil Juan Porta, de 28 años, soltero, natural de Arbucias (Gerona), resultó muerto a consecuencia de las lesiones recibidas, y heridos de alguna gravedad Ginés Torreal, de 45 años, casado, natural de San Celoni, y Juan Llovera, de 17, natural de Balloria.

Los de Monistrol pusieron a disposición del alcalde de Navarres a un individuo que promovió un gran escándalo en Montserrat.

Dícese que tiene perturbadas las facultades mentales. Los de Mollet dan cuenta de un incendio ocurrido en término de Palautordera. Quemáronse trece montones de gavillas, valoradas en 400 pesetas.

La misma fuerza detuvo a un individuo que en estado de embriaguez promovió un escándalo mayúsculo en una casa de comidas, insultando a los dueños del establecimiento.

Los de Vallvidrera pusieron a disposición del alcalde de Sarriá a un niño que se hallaba extraviado en la cuspide del Tibidabo.

Los de Pineda detuvieron a un vecino de dicho pueblo, por agredir a otro, a quien le causó lesiones de pronóstico reservado.

Ayer tarde fué clausurada la exposición de las labores ejecutadas durante el presente curso por las alumnas de la escuela graduada anexa a la Normal de Maestros que regenta D.ª M.ª Sara Serra.

Entre las labores más notables merecen citarse las siguientes: Primera sección (párvulos): María Morales, edredón de chochet; Paquiá Morales, Teresa Peremarch, Asunción Molau y Concepción Riut, diversos trabajos de crochet.

Segunda sección: Rofia Anís, colcha de encaje inglés; Teresa Roig, idem, idem; Marías Doménech y Catalina Sans, bordados; Enriqueta Mora, estor de encaje inglés.

Tercera sección: Eulalia Figueras, almohadón y pañuelos, bordados; María y Teresa Urpí, encajes; Antonio Toriberta, almohadón dibujado; Mercedes Moratona, Aurelia Torres y María Luisa Juncadella, bordados en blanco.

Cuarta sección: Consuelo Torribá, colcha bordada Battenberg; Jesús Escades, sombría bordada; Sofia Peremarch, Angeles Sort, María Bovenat y Rosario Vilatarsana, bordados en blanco y en seda; Joaquina Mas y Mercedes Sans, pintura y trabajos de pirograbado en madera.

Figuran también en la exposición bonitas colecciones de mapas, cuadernos de Geometría y Aritmética. En el dibujo hay trabajos desde las sencillas combinaciones de líneas e iluminación con lápices de colores de las secciones primera y segunda hasta los paisajes al carbón y aplicación del dibujo a los labores de la tercera sección, llegando a la pintura, pirograbado y piroplanchado de la cuarta.

Han sido muy justamente felicitadas la regente señorita María Sara Serra y las profesoras D.ª Concepción Gall, D.ª Joaquina Solans, D.ª Luisa Baró y D.ª Angela España.

Suscripción nacional a favor de los heridos y familias de los muertos en la campaña del Rif: Suma anterior, 139,286.83 pesetas. Colecta en las Misioneras Eucarísticas y en la Capilla de Nuestra Señora de Montserrat, Damas Catequistas por la señorita Coll, 6.15 pesetas; Colecta en Montesión por la señora Coll de Coll y señorita Julia, 81.27; Fiesta de Aviación organizada por la señora baronesa de Salillas, 2,530; D. P. A., 0.75; Círculo de Liceo, 12,500; Cuanto envío de la Junta provincial de Lérida, 2,500; función Casino Industrial de Arenys de Mar, 250; Ayuntamiento de San Esteban de Castellat, 51; recibido administración de 'La Vanguardia', 10.50; 'Diario de Barcelona', de M. P., viuda de Girona, 5; tercer envío de la Junta provincial de Gerona, 3,000; la Comisión de señoras de Calders, 34.37; colecta en Santa María, por la señora Coll de Coll y las Miguel y Juliá, 31.07; colecta Belén y Buen Suceso, por la señora de Coll de Coll y señoritas Garriga y Planas, 15.32; colecta San Justo, por la señora Coll de Coll y señorita Juliá, 21.57; colecta Monesón, por la señora Coll de Coll y señorita Mosa, 11.45; el 'Diario de Barcelona', de una familia, 25; la Junta de damas de Sabadell (suscripción pública), 3,692.55; la misma cuestión y funciones en el Centro Campesino y en el Centro Sport, 1,550.95; la Real Asociación de Cazadores, producto de una fiesta celebrada en el Tiro de Pichón, 10,108. Total: 175,711.78 pesetas.

El ministro de la Guerra ha aprobado los estatutos de la Sociedad Colombiódica de Sabadell en lo relativo a sus relaciones con el ramo de Guerra, habiendo sido admitida a disfrutar de los beneficios concedidos a las sociedades sometidas al reglamento para el servicio de comunicaciones por medio de palomas mensajeras aprobado por real decreto de 12 de Julio de 1899.

Se ha hecho circular la versión y muchos lo han creído, que por causa del suceso que ocurrió anteayer en la Catedral Basílica, se había cerrado el templo al culto y tenía que ser consagrado nuevamente.

No hay tal; el suicidio de anteayer no originó efusión de sangre y gracias a la prontitud con que se auxilió al suicida se evitó que muriera en la misma iglesia, y como son estas las únicas causas por las que el culto debía suspenderse, los señores capitulares y el doctor Guaitar han convenido en que no procedía lo que se había dado ya como cierto, sometiendo el caso, no obstante, a la decisión del obispo, que participó de la opinión del Cabildo.

Ayer estuvo la Catedral abierta y en ella se han celebrado todos los cultos de ritual. Los tourists pueden, pues, visitarla como de costumbre para admirar las bellezas que encierra.

Por la autoridad militar se ha concedido licencia para Buenos Aires a Francisco Ribas Cañameras, de esta capital.

El cónsul de Cuba en esta capital nos comunica que el ministro de su país en Madrid ha recibido un cablegrama que dice refiriéndose a la peste bubónica: 'Hasta ahora no ha habido sino un sólo caso confirmado, asegurándose que enfermo mejor'.

Desde el próximo lunes se notificarán a los procuradores de los tribunales el curso de los asuntos judiciales de nuevo a once de la mañana.

Ha emitido dictamen el jurado nombrado por la Junta directiva del Instituto Agrícola Calán de San Isidro para adjudicar los premios anunciados en las bases del concurso de embalajes organizado por dicha entidad.

El primer premio, consistente en diploma y 250 pesetas, lo ha obtenido D. Carlos Marsol, de Vallirana.

El presidente de la Junta local de Reformas Sociales, ha convocado al gerente de la fábrica de la Sociedad anónima de Industrias de cuero armado y a una comisión de los obreros de la propia fábrica, con objeto de procurar la solución satisfactoria de la huelga pendiente.

Han visitado al señor Prat de la Riba el reverendo doctor Alcega y los señores Barnils y Griera.

Estos, pensionados por la Diputación, han obtenido recientemente el título de doctor en Filología románica en las Universidades de La Haya y Zurich, respectivamente, y han sido desinadís a la Sección de Filología del Institut d'Estudis Catalans.

El general de brigada D. Trinidad Soriano presentó ayer tarde los ejercicios que el batallón cazado es de Méjica practicó en las inmediaciones de la batería del Astillero.

Han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado, Vicente Aparicio Vila y Emilio Roselló Magarolas, de 15 a 13 años, respectivamente, los cuales se apoderaron de algunas herramientas del taller que hay en la calle de Consejo de Ciento, número 177.

Parece que a fines del mes próximo, quedará instalado el teléfono público en Granollers.

El próximo martes se reunirá la ponencia encargada de estudiar las bases del concurso que se celebrará en breve para clasificar y adjudicar la piedra destinada a adoquinados y afirmados.

Por real orden ha sido nombrado delegado oficial del ministerio de Instrucción pública para la Real Escuela de Ingenieros Electricistas de Sarriá el ilustrado coronel de artillería de esta plaza D. Joaquín Ramos Masnata.

La Cámara Industrial y de Comercio de Manresa ha dejado definitivamente constituidas sus secciones permanentes, adoptadas, además, los siguientes acuerdos: Celebrar sesiones ordinarias los primeros martes de cada quincena; nombrar una comisión compuesta de los señores Cañellas, Gomis, Calviño y Armengou, para que elijan los correspondientes de los 33 Municipios de la comarca; imprimir el reglamento interior de la Cámara; adhesión a las peticiones formuladas por las Cámaras de Barcelona, Madrid y otras, para que no prosperen los recargos impuestos por el ministro de Hacienda; realizar gestiones para que en el proyecto que se atribuye a la Compañía del Norte, de construir un ramal de San Vicente de Castellat a la comarca de Berga, se haga partir de Manresa dicho ramal.

SANTO DEL DIA San Anacleto, papa, Eugenio, obispo y Sues Miró, sr.

SANTO DE MAÑANA La Traslación segunda de Santa Eulalia

Marítimas En la parte Norte del muelle de Barcelona amarró el yate a motor francés 'Nochete', propiedad de M. M. Fribet, que lo manda.

Desplaza 11 toneladas de registro, desarrrollando el motor una fuerza de 10 caballos. En el yate, además de M. M. Fribet, viaja la señora de 61 y dos tripulantes. El vapor correo italiano 'Citta de Torino', salió de La Guaira para Tenerife, el día 8. El 'Argerina' salió de Las Palmas para Almería, el día 12. En el Comandancia de Marina se ha recibido el pase de reserva del soldado Amadeo Usil Xatar. Ayer terminaron los exámenes en el Comandancia de Marina para pilotos y capitanes de la marina mercante, habiéndose sido aprobado el alumno de náutica D. Abelardo Padró Gil para piloto sin prácticas de navegación para buque de vela y vapor. El señor Padró, es el único que se ha presentado a la primera convocatoria en arreglo al nuevo reglamento y viene a que deben suspitarse los que deseen tomar la carrera de marinos mercantes. Ayer salió el crucero austro-húngaro 'Kaiserin Elisabeth'. Movimiento de barcos ocurrido en este puerto durante el mes de Junio último: Total de entrada de barcos 322. Clasificación por el servicio. De guerra extranjeros, 1; mercantes españoles, 1. Clasificación por el tonelaje. De vapor españoles, 197; idem extranjeros, 75; de vela españoles, 56; idem extranjeros, 4, 233; idem extranjeros, 78. Por la salida. De Europa, 306; de Africa, 8; de América, 16; de Oceanía, 2. Clasificados por banderas. - Alemania, 5, austriaca 11, belga 2, danesa 4, española 253, francesa 10, suiza 1, holandesa

3, inglesa 14, italiana 21, sueca 3, noruega 4, brasileña 1. De distintas procedencias han desembarcado 6,608 pasajeros.

Han sufrido régimen en la estación sanitaria tres vapores extranjeros con procedencia de América. El vapor 'Balear', llegado ayer a nuestro puerto, condujo todos los aparatos de las comunicaciones sin hilos, que se montarán en los vapores de la Isla Marítima.

Movimiento del puerto. - Entradas: De Melilla y escalas, vapor 'Velarde', con carga general y 100 pasajeros. De Palma, vapor correo 'Rey Jaime II', con carga general, correspondencia y pasaje.

De Mahón, vapor correo 'Monte Toro', con carga general y 20 pasajeros. De C. Ue, yate francés 'Nochette', con su equipo.

De Alicante, vapor 'Francés', con carga general y 100 pasajeros. De Gijón, vapor 'Puerto Rico', con carbón mineral.

De Ciudadela, pailebot 'Concepción', con carga general. De Amsterdam, vapor holandés 'Philon', con carga general.

De Sevilla y escalas, vapor 'Aznalfarcho', con carga general. Despachadas: Para Palma, vapor correo 'Rey Jaime I', con efectos. - Para Melilla, vapor 'Marroquí', con idem. - Para Melilla, vapor 'Velarde', con idem. - Para Huelva, vapor 'Cobelas', con idem. - Para Cagliari, bergantín goleta italiano 'Ida', con idem. - Para Marsella, vapor 'Navarra', con idem. - Para Cardiff, vapor inglés 'Tintern Abbey', con idem. - Para Tarragona, vapor noruego 'Dama', con idem. - Para Andraitre, pailebot 'San Francisco', con idem.

Gacetilla rimada

Algún lector se ha creído que yo llevo mala idea a los carlistas y quien que piensa mal, juro tal pienso, pero es el caso, señores, que los tales, me demuestran que son capaces de todo, para lograr, si se tercia, beneficios positivos, en obsequio de la Iglesia, o en obsequio de su jefe, o en favor de algún colega, y ¡claro! yo que me fijo, y observo que no desprecian la ocasión para bregar en su favor, no me pesa correspondierles también con idéntica moneda. ¿Qué di-án que ahora ejecuto los 'acucalas', tras diversas operaciones difíciles en busca de las pesetas que precisan para el logro de un pascu o junto a la fiesta de Dios P. dre? ¿Algún rosario? ¿Varias misas, o novenas? -No, señores, nada de eso. Según me dicen, sortean, no un rtrato de San Dimas o bien la historia completa de los Papas y los Principes de la Santa Madre Iglesia. No, un objeto religioso, como tú sin duda piensas. No, dos kilos de escabeche, o cuatro arrobas de cera, no, una escultura debida al cincel del gran Vayrac. -Pues, entonces, ¿qué será? -¡Casi nada! ¡Floreola! ¡Lo que no puedes pensar! ¡Un biowing y una escopeta! Y si dudas lo que digo, puedes leerlo en su prensa.

J. Enrique Dotres

Políticas

Varías -El profesor de esta Normal, señor Juncal, dará una conferencia en Vidreres, el domingo, día 14 de los corrientes. Tema señalado: 'Opinión sobre el proletariado en las luchas por su emancipación'.

-En el domicilio del señor Carner se ha reunido la Comisión permanente de la Unión Federal, tomando algunos acuerdos de trámite sin importancia. Los señores Carner y Corominas dieron cuenta a los reunidos de los trabajos realizados en Madrid con motivo de la discusión de las Mancomunidades, que fueron aprobados unánimemente.

-El día 28 celebrará Junta general ordinaria la Juventud Federal Nacionalista Republicana del distrito VII. -Esta noche, a las nueve y media, D. Ignacio Ribera y Rovira dará una conferencia sobre 'Liberalismo' en el Centro Autonómico Republicano del distrito X.

-La Juventud de Unión Republicana del distrito VII ha dirigido una comunicación a nuestro ilustre amigo D. Luis Morote, invitándole a dar en su local social una conferencia.

-Un grupo de jóvenes naturales de Borjas Blancas, residentes en esta ciudad, tratan de regalar una bandera a la Juventud Republicana de aquella villa. -El diputado a Cortes, nuestro querido amigo D. José Zulueta dará a primeros de Octubre próxima una conferencia en el Ateneo de Valladolid sobre 'La agricultura catalana'.

-Se encuentra en Barcelona el distinguido publicista D. Fernando de los Ríos Urrutí. -Próximamente los radicales intransigentes del distrito octavo constituirán un centro y una Junta municipal.

JUNTA PROVINCIAL DE INSTRUCCION PUBLICA

Esta Junta ha adoptado los siguientes acuerdos: Oficiar al alcalde de Salavina que si resulta cierta la noticia de que la escuela nacional funciona en un local incapaz y antihigiénico y en el cual se ha instalado el retrete, disponga el cierre de la misma inmediatamente y reuna a la Junta local para que en cumplimiento de lo prevenido en el número 9 del artículo 14 del Real decreto de 7 de Febrero de 1908, practique las gestiones necesarias a fin de adquirir en propiedad o arrendamiento un local apropiado para dicho establecimiento.

Dar las gracias al Ayuntamiento de Gi-

ronella por su acuerdo de entregar a los maestros la cantidad de 10 pesetas para premios.

Decir a la Junta local de Palafox que durante las próximas vacaciones practique los trabajos necesarios para poner el retrete de la escuela oficial de niñas en condiciones higiénicas, advirtiéndole que en caso contrario se pondrá el hecho en conocimiento de la Inspección provincial de Sanidad, a fin de que disponga dichas reparaciones por la vía ejecutiva.

Contestar al señor gobernador que sin perjuicio de lo que resulte de la reclamación formulada por el Ayuntamiento de Carme procede exigir a dicha Corporación el pago inmediato de las reparaciones convenidas con los maestros, sin perjuicio de exigir al alcalde ordenador de pagos las responsabilidades consiguientes por haber aplicado a otro concepto las cantidades consignadas en el presupuesto municipal sin la previa autorización correspondiente de la superioridad.

Decir al alcalde de Rellins que no debe consentir que se abra ni funcione escuela alguna no oficial sin que antes obtenga la autorización correspondiente.

Oficiar al alcalde de San Mateo de Bages para que exponga el reconocimiento por un arquitecto o maestro de obras el local que ocupa la escuela nacional de niños, y en caso de que ofrezca algún peligro, le mande cerrar inmediatamente y disponga lo necesario para que durante las próximas vacaciones se practiquen las obras necesarias de seguridad.

Transcribir a la Junta local de Cardedeu el oficio de la maestra señora Vergés, quejándose de que no le han entregado todo el local que ocupaba su antecesora, para que informe y remita un croquis de dicho local.

Preguntar al Ayuntamiento de Odena si está conforme con adquirir una mesa personal para la escuela nacional de niños con las 25 pesetas que adeuda al anterior maestro señor Bergay.

Oficiar a la Junta local de Gavá que para completar las obras necesarias en los locales de las escuelas nacionales precisa realizar las medidas siguientes:

Primera, limpiar bien el pozo de la escuela de niñas; segunda, sanear el callejón de la misma; tercera, pintar las paredes de las aulas; y cuarta, transformar en mesas-bancos bipersonales los actuales respectivos cuerpos de carpintería.

Contestar al alcalde de Barbarrá que para asegurar las ventajas de cambio de la escuela de niñas conviene que se practiquen las pequeñas modificaciones siguientes:

Primera, pintar al temple el piso de la sala de clases; segunda, colocar cortina o persiana en las ventanas; tercera, abrir una ventana en el cuarto destinado a conservar el material; cuarta, elevar un metro el muro de separación de la casa inmediata; y quinta, levantar hasta el tejado la cañería de ventilación del retrete construido en la vivienda particular.

Y teniendo en cuenta el esfuerzo realizado por el Ayuntamiento y Junta local del citado pueblo para dotar a dicho establecimiento de un local que reúna excelentes condiciones, se acuerda también darles un expresivo voto de gracias.

Contestar al alcalde de San Pedro de Premiá que las retribuciones de los maestros únicamente están sujetas al impuesto del 120 por 100 para el Estado.

Admitir la renuncia presentada por doña Genoveva Sorocó, doña Adela Rahola y doña Celestina Rodríguez, de su respectivo nombramiento de maestras interinas de San Agustín de Lluçanés, Grana y La Nou.

Y, últimamente, acordó haberse enterado con agrado de la Memoria presentada por la maestra de Mataró doña Teresa Faig, relativa al funcionamiento de la clase de adultos completamente gratuita, establecida en su escuela, y del oficio laudatorio que con tal motivo le ha dirigido la Junta local.

Sociales

Unión ferroviaria. Sección catalana

Compañeros: Dado el entusiasmo que existe en todos vosotros para el Sindicato de Unión Ferroviaria (Sección Catalana), se os convoca a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar mañana sábado, en el local social, Moncada, 14, principal, para tratar de lo renovación de la Junta y de la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Estado social.
3.º Estado de cuentas del último semestre.
4.º Gestiones sobre la próxima Junta.
5.º Asuntos generales.

Dada la importancia que para nosotros tiene la presente orden del día, esperamos concurriréis como un solo hombre para aportar nuestro grano de arena, necesario para el logro de nuestro bienestar.

Descañados salud, se despide de vosotros. — La Junta.

Para el jefe del personal de la estación del Norte
Por primera vez llamo a usted la atención

Desde las columnas de este periódico sobre este particular.

Pues bien, me refiero a las licencias del personal fijo. Hay en el ramo de factores algunos que tienen dicha licencia concedida por la superioridad hace más de dos meses, y sin embargo no ha habido para éstos reemplazos, mientras que a otros se les ha concedido posteriormente y ya se encuentran en la actualidad haciendo uso de ella.

Es esto justo y verosímil, que unos tengan tanta gracia y otros sean tan desgraciados por raro capricho de un caballero de esta índole, que al hablarle vuela la cabeza, teniendo la osadía de no contestarle?

Compañeros, creo que no. Pues bien, muchas más cosas puedo decir, pero en lo sucesivo me ocuparé con más frecuencia de sus actos, para que se percate el empleado ferroviario del Norte de la calidad de ese señor.

Y que le conste que si las licencias no las reemplaza por riguroso turno de antigüedad, nos veremos precisados a obrar en otra forma.

Estaré al tanto. — Un explotado.

Los tramoyistas

La Unión de tramoyistas de Barcelona y su radio, avisa a los señores encargados y tramoyistas, socios y no socios de todos los teatros, cines y cafés conciertos, se sirvan pasar por nuestro Centro, Carme, 106, letra A, principal, el próximo domingo, a las diez y media de la mañana, para dar cuenta de la entrevista celebrada con los contratistas de decorado, y además para la discusión de las bases que han de regir en el trabajo del teatro, y otros asuntos relacionados con la buena marcha de la Sociedad. — La Junta.

Los encuadernadores

Se nos ruega la inserción:
A todos los obreros encuadernadores y similares, de uno y otro sexo, de Barcelona.

Salud:
Teniendo ya nuestro Sindicato o legalmente constituido, y siendo de capital necesidad el pertenecer a él todos los obreros encuadernadores de uno y otro sexo, la Comisión organizadora de la nueva entidad hace un llamamiento a todos para que asistáis a la reunión que se celebrará el domingo, 14 del que cursa, a las diez de la mañana, en nuestro domicilio social, calle de Aribau, 21, interior.

Para los efectos de asociación, la Comisión hace públicos dos artículos del Reglamento que en Asamblea fué aprobado, y son como sigue:

Art. 2.º Consideranse, desde luego, como socios de este Sindicato todos los individuos de ambos sexos que pertenecen al ramo de la Encuadernación y sus similares, entendiéndose por similar todo oficio cuya primera materia o base para su producción o desarrollo sea el papel.

Art. 3.º Todo individuo de ambos sexos que en el término de seis meses, a partir de la fecha en que fuere aprobado este Reglamento, no haya ingresado en el Sindicato, y lo hiciera cuando las circunstancias o conveniencias particulares se lo aconsejasen, se discutirá su ingreso en Asamblea, y ésta acordará el correctivo moral o material a que se haya hecho acreedor.

Teniendo esta Comisión en un alto concepto societario a todos los que a este gremio pertenecen, y creyendo que, como obreros, debemos formar parte incondicionalmente de las filas proletarias, os invita a que vengáis a engrosar estas filas, y surjan de entre vosotros nuevos luchadores que, con el afán y convicción que caracterizan a nuestra clase (la del obrero), trabajen por la emancipación de todos.

Vuestros y de la causa.—La Comisión.
Barcelona, Julio 1912.

El Centro de Cobradores y Mozos de la Banca, Industria y Comercio de Barcelona, invita a sus socios a la reunión general que se celebrará el día 14, en su local social, Mercaders, 26, principal, a las cuatro de la tarde.

La Unión de Obreros Mecánicos espera de sus asociados concurran a la asamblea general extraordinaria que en pro de la unión de obreros mecánicos se celebrará mañana domingo, a las nueve y media de la mañana, en el local de los Corcos de Clavé, calle San Pablo, 83.

Teatros

ALCAZAR ESPAÑOL. — En este favorecido «Mussich-hall», se ha estrenado, con espontáneo éxito, una nueva revista, que sus autores titulan «Revista de verano». Abundan en la obra dividida en cuatro cuadros, las situaciones cómicas y los chistes, haciéndose aplaudir todos los números, para los cuales Fernando Bayés, el infatigable «regisseur» del Alcázar, ha sabido escoger temas «frescos» de actualidad y trozos de música que son siempre gratos al oído.

El secreto de esta clase de revistas consiste en aglomerar números y en repro-

ducir y caricaturizar tipos populares. Y esto es precisamente la «Revista de verano» del Alcázar, cuyos autores han llevado, con verdadera gracia, a la escena tipos conocidísimos y han hecho además, con uno de los números, que el público intervienga en la representación divirtiéndose con los balones de las cinco hermosas artistas que forman el «team» de «foot-balistas».

Hay revista para todo el verano.

REVISTA DE TRIBUNALES

Poca importancia ha tenido la mañana de ayer en nuestra Audiencia.

Únicamente en la Sección primera se han celebrado juicios:

Por el primero de ellos ha ocupado el banquillo Jenaro Villota, acusado de un delito de estafa.

Celebrado el juicio, el acusador retiró la acusación con la venia del señor fiscal y de la Sala.

Por el oral celebrado a continuación ha ocupado el banquillo José Xalmet, acusado de un delito de injurias a Antonio Guiltart.

Se le han solicitado un año, ocho meses y 21 días de destierro.

Se celebró después un oral por hurto contra Domingo Monistrol.

Este sujeto en 1903 poseía una taberna en la Rambla de Santa Mónica, núm. 3.

En 1906 le fué descubierta una substracción de gas que desde 1903 venía realizando a la Compañía La Catalana.

El fiscal solicitó se le impongan cuatro meses y un día de arresto mayor y 475'85 pesetas de indemnización.

La tablilla de anuncios no tiene señalamiento de juicio alguno.

Lo único anunciado para hoy es la continuación de un Jurado que por incendio tenía que haber empezado ayer en la Sección segunda y que ha suspendido, siendo con ésta la séptima vez que se suspende este juicio.

—Llamamientos judiciales:
Por diversos juicios se cita a Montserrat Cervera Atmetilla, Francisco Arso Miralles, José Abad Corretger, Esteban Albrio Costa de la Risa, José Anisbau Sala, Carmen Vidar Pedreño, Juan Escriviente Barbero, Fernando Biborel, Manuel Avellan Pareja, Domingo Elosia, Jaime Maguet Ginesia, Julian Granado, Angel Perudo Badia, Esteban Granado, Isidro Jimenez Guel, Juan Pallisa y don Alberto Ros y Esteve.



Natación

El domingo, día 14, a las once de la mañana, tendrá lugar en la playa de entrenamiento del Club de Natación «Barcelona», situada en los baños San Sebastián, un «criterium» de 200 metros al cronómetro, libre para todos los nadadores del Club.

Por primera vez se efectuará un match de Water Polo entre el equipo azul-carnado y azul-amarillo, que promete dar mucho juego, dados los entusiasmos de que están animados los dos equipos, anhelando cada uno de por sí conquistar la victoria.

Seguidamente se celebrará otro match de Water Polo entre el equipo blanco y azul.

La Comisión Deportiva está preparando la organización de concursos, que por las noticias recibidas prometen ser de gran importancia y próximamente daremos cuenta a nuestros lectores.

Foot-Ball

El próximo domingo, día 14, jugarán el correspondiente concurso «Copa A. Valentí», los clubs Avenç y Barçan, en el campo del New-Catalonia F. B. C.

Carpeta taurina

Ayer fueron desencajonados los seis toros de González Nandín, que han de estoquear mañana los valientes espadas Mauchaquito de Sevilla, Lanta y Adolfo Guerra.

- Dichos toros son todos desecho de cerrado, no habiendo ni uno solo desecho de tiento, lo que garantiza su bravura, y llevan los siguientes nombres y señas:
Núm. 6, «Gilguerrito», negro.
Núm. 7, «Nazarenco», negro coliblanco.
Núm. 10, «Moñudo», cárdeno bragado.
Núm. 12, «Polluelo», negro.
Núm. 38, «Guilón», cárdeno.
Núm. 43, «Pasajero», negro meano.
Esta tarde, de tres y media a seis y

media de la misma, podrá el público ver el ganado en los corrales de la plaza.

Limeño y Gallito chico, torearán nuevamente en las Arenas mañana domingo. Los seis novillos adquiridos por la empresa es de esperar que permitirán a los jóvenes toreros lucir todo su arte.

La resca de las reses es la siguiente: 121, «Teodoro», castaño; 157, «Llorón», berrendo en colorado; 13, «Chirriño», colorado; de Moreno Santamaría.

«Camínero», negro; «Romerillo», castaño; «Lucero», colorado; de Ripamitán.

Es de suponer que el público acudirá a ver al Gallo IV.

El beneficio de Agujetas

A cuantos aficionados me han escrito preguntando cuándo se fijarán los carteles anunciadores de la corrida a beneficio de Agujetas, he de comunicarles, que hasta que se hayan celebrado las dos novilladas organizadas por los empresarios de las Arenas y la Plaza Antigua, no aparecerán aquéllas.

Como llevo dicho, la corrida se celebrará el domingo próximo, día 21, y Vicente Pastor, Morenillo de Alcedras y Regalerín, están dispuestos a que el público les bata las palmas.

Los toros de Arribas hermanos, han sido ya embarcados en Sevilla y dentro de breves días, podrán ustedes ver los retratos de los seis bichos.

Agujetas, se muestra hondamente conmovido por las atenciones que de todos los aficionados recibe y en la corrida de su beneficio y despedida, picará... como él sabe hacerlo; es decir, como nadie.

La corrida que en Córdoba se dió recientemente, dedicando sus rendimientos a beneficiar a los soldados de Melilla, dió por resultado 2.001'32 pesetas, cantidad con la que nunca contribuirán a una obra buena los que a diario y sin razón despotrican contra la fiesta nacional.

La corrida suspendida en Albacete el 24 del pasado mes se celebrará el 25 de los corrientes, y en ella actuará el diestro albacetense Rafael Rubio, Rosalito.

Este diestro toreará durante los meses de Agosto y Septiembre en Astorga, Valencia y Beaucaire.

En la Tertulia Taurina, de Bilbao, se darán notables conferencias taurinas los días 18, 19, 20 y 21 de Agosto, estando designados para darlas distinguidos e inteligentes aficionados.

Para la corrida que el 15 de Agosto se celebrará en Almedralejo están contratados el espada madrileño Tomás Alarcón y el alcañalero Antonio Moreno, los cuales se las entenderán con seis buenos mozos de la vacada de Albarrán.

Dotres

Notas agrícolas

Estado general de los campos y cosechas

Provincia de Barcelona

Se procede a la siega de los cereales de invierno.

Por las noticias que hasta el presente se tienen el rendimiento de tales cereales será inferior al del año pasado.

El estado que presentan los frutales, viñedo y todas las plantas en general es bastante bueno.

En el término municipal de Argensola y a consecuencia de una fuerte lluvia, seguida de pedrisco, se considera perdida casi en su totalidad la cosecha de cereales y de vino.

En las plantaciones de olivos de los términos municipales de Torrellas de Foix, Tous y Bellbató se han presentado las plagas de Phylloxera oleae («Cochinilla») y «Negrilla». En el término de Santa Maria de Palautordera se ha presentado una enfermedad en los alfalfares y las plantaciones de melones de Palafú también están invadidas por otra plaga producida por el insecto «Cochinilla decempuntata».

Provincia de Tarragona

La siega de la cebada se ha verificado en condiciones desfavorables debido a las continuas lluvias en esa época.

Ha empezado la recolección del trigo en mejores condiciones que la cebada, salvándose la mayor parte de la cosecha en los secanos por las lluvias abundantes de primeros de Mayo.

Las viñas presentan inmejorable aspecto asegurándose una abundante cosecha.

La floración de los olivos se ha verificado en buenas condiciones, y como consecuencia es de esperar una recolección abundante.

La cosecha de almendras y avellanas es buena; pero tal vez quede mermada por las plagas que actualmente atacan a dichos árboles.

Provincia de Lérida

El excesivo calor que dejará sentirse en esta provincia los días 7 al 10 del pasado so a los sembrados de otoño, por cuyo motivo son muchos los campos de trigo Mayo, ha dado un extraordinario impul-

que, en la actualidad, aparecen secados.

Las lluvias del último tercio del mes de Mayo y primeros del actual, han retardado en algunos términos la siega; no obstante, en las comarcas del llano de Urgel y las Garrigas se llevan muy adelantados los trabajos de la misma, los cuales se efectúan con gran actividad. En las de la parte alta de la provincia y Conca de Tremp, donde no fueron tan inmediatos los efectos del calor, se hallan más retrasadas las operaciones de la recolección.

Conforme a las noticias hasta ahora recogidas respecto al resultado de la cosecha de cereales en secano, sólo podemos decir que es deficiente, debido más que a otra cosa al tiempo extremadamente seco de los meses de Marzo y primera veintena de Abril; en regadío es, por el contrario, buena.

El régimen lluvioso que apuntamos anteriormente, parece ser que ha contrariado algo el fenómeno de la floración de la vid, siendo, con tal motivo, muchos los viticultores que han procedido al sulfatado de las viñas en previsión de que pudiera desarrollarse en las mismas las enfermedades criptogámicas.

Del olivo puede decirse lo que anteriormente indicamos para la floración de la vid, si bien presenta bastante mejor aspecto que aquélla.

Se ha practicado en excelentes condiciones el segundo corte de alfalfa que, en general, ha resultado bastante bueno.

Las siembras de primavera han nacido bien, mostrándose el tiempo favorable a su desarrollo.

Provincia de Gerona

En toda la provincia se han dado comienzo a las faenas de la recolección de los cereales, en tanto que en la zona del litoral y del Centro casi ha terminado la siega.

La cosecha en general ha sufrido una baja de consideración, tanto más de sentir cuando casi podía decirse que estaba ya en el granero.

Cuando la pertinaz sequía invernal fué dominada por las lluvias de los últimos días de Abril y primera quincena de Mayo, cuando las plantas volvieron a recobrar su primitiva lozanía, vinieron unos pedriscos al día los días 22, 23, 24 y 25, de tal intensidad y duración, que dejaron completamente aniquiladas las plantas. Los cereales, a pesar de todo, hubieran podido salvarse por hallarse el grano completamente cuajado y las espigas llenas, así es que estos agricultores se las prometían a pesar de todo felices, mas después los días 6 y 7 del corriente, vino de los Pirineos, procedente del Mediodía de Francia, un viento huracanado con los visos de un perfecto ciclón que acabó de destruir totalmente las plantaciones.

Toda la parte N. de esta provincia y, especialmente la del N. O., ha sufrido los terribles efectos de tan espantoso fenómeno meteorológico.

Pueblos hoy como Castellón de Ampurias, Bellcaire, Torroella de Montgat etcétera, que han quedado casi totalmente arruinados. Los viñedos han sufrido bastante con esos accidentes meteorológicos.

Se ha presentado, además, una intensísima plaga de Cucu «Colaspidea atrum» que ha destruido totalmente los alfalfares, habiéndose tomado meriñas y dictado instrucciones por esta Jefatura para contener la marcha de tan voraz insecto.

El tiempo favorece las faenas de la recolección.

En Bañolas se ha presentado una enfermedad, que llaman «Boixadura» y que está en estudio en la actualidad, pudiendo asegurar que muy en breve esta Sección Agronómica dará a conocer las causas de esta enfermedad y de los medios de prevenirla.

CRONICA REGIONAL

BARCELONA

TOUS. — Por error de información, hacíamos constar el pasado domingo que el banquete, o cena íntima, efectuado en un Casino de este laborioso pueblo, fué para celebrar el resultado de la visita del señor Inspector de 1.ª enseñanza, con motivo de la pendencia existente entre el alcalde y el maestro, y fué una equivocación, que lamentamos, mayormente porque se nos deslizaron nombres que están totalmente distanciados de la mencionada cuestión.

El banquete fué sola y exclusivamente para estrechar el lazo de amistad que ya nos une con un forastero que inesperadamente visitó esta localidad. A cada cual lo suyo.

Muy gustosos rectificamos a fin de disipar nebulosidades. — C.

CENTELLAS. — Tocamos hoy hablar de la escuela municipal de niños.

Ocupa esta una sala del primer piso de la Casa Consistorial, no reuniendo por lo tanto ninguna de las condiciones que exige la moderna pedagogía. Es de pequeñas dimensiones para los ochenta niños que a la escuela concurren; baja de techo,

hay una buena silla de postas de cuatro ruedas que tiene detrás sitio para dos, y uno delante por el que guía. ¡Oh! Perdónese usted; de todos modos, no son más que tres.
—¿Que vamos a hacer?—preguntó mister Snodgrass.
—¿Querría uno de los señores ir a caballo?—preguntó el mozo mirando a mister Winkle.—Hay muy buenos caballos de silla, y uno de los criados de Mr. Wardle podría encargarse de traerlo.
—Es lo más acertado —dijo Mr. Pickwick.
—Winkle, quiere usted montar a caballo?
Mr. Winkle sentía algunas dudas en lo más íntimo de su corazón respecto a su habilidad ecuestre; pero como no quería de ningún modo que nadie las sospechase, contestó en seguida con gran intrepidez:
—Ciertamente, me complaceré en extremo.
Mr. Winkle se había precipitado al encuentro de su destino: no le quedaba escape.
—¿Que están a la puerta a las once!—dijo Mr. Pickwick.
—¡Muy bien, señor!—contestó el mozo. El mozo se retiró. Terminó el almuerzo, y los viajeros subieron a sus respectivas habitaciones para preparar la ropa que habían de llevar a su próxima expedición. Mr. Pickwick había hecho sus arreglos preliminares, y miraba por entre las persianas del comedor a las que pasaban por

el contenido del cesto con más prisa que hubiera podido esperarse de su habitual pasividad.
—Tenemos que estrecharnos—dijo mister Wardle; y procedió a repartir lo que iba dándole el muchacho.
—¡Joé, tendedores y cuchillos!—Y las señoras y caballeros en el interior, y mister Winkle en la zaga, quedaron provistos de tan útiles herramientas.
—¡Platos, Joé, platos!
—¡Ahora las aves, Joé! ¡Condernado muchacho, ha vuelto a dormirse! ¡Joé! ¡Joé!—Fueron necesarios repetidos golpes en la cabeza con un bastón para sacar al muchacho obeso de su letargo.—¡Vamos; dame las viandas!
Algo había en la última palabra que le deshabilitó. Dió un brinco, y los pesados párpados, que con las mejillas ocultaban sus ojos, se abrieron y quedaron fijos con terrible ansia en la comida.
—¡Date prisa!—dijo Mr. Wardle, porque no hacía más que contemplar un cajón del que parecía no poder separarse.
—¡Eso es, avítate! ¡Ahora la lengua! ¡Ahora el pastel de pichones! ¡Ten cuidado de la ternera y el jamón! ¡La langosta! ¡Saca la ensalada, dame el alioli!—Tales eran las órdenes que salieron de labios de Mr. Wardle mientras repartía los comestibles mencionados.
—Pero ¡no es esto magnífico!—preguntó el alegre personaje cuando hubo empezado la obra de destrucción.

que afece a una muchacha, es el inclinarse. ¡Es usted un pícaro!
Mr. Tupman no tenía inconveniente en adquirir este título a tan poca costa; así es que puso una cara muy maliciosa y sonrió misteriosamente.
—¿Que sonrisa tan sarcástica!—dijo Rachel.—¡Declaro que usted me asusta!
—¿Que la asusto?
—¡Sí; ¡no puede usted ocultarme nada! ¡Sé lo que significa esa sonrisa!
—¿Qué?—preguntó Mr. Tupman, que no tenía la menor idea.
—Significa que no le parece a usted tan mal la inclinación de Isabel como el atrevimiento de Emilia. Sí, es atrevida. No puede usted imaginarse lo desgraciada que me hace a veces: lloro durante horas enteras. Mi querido hermano es tan bueno, que no lo ve: si lo viera, se le partiría el corazón. Desearía poder creer que es sólo superficial. ¡Espero que lo sea!
—Estoy segura—dijo miss Emilia—do que la tía está hablando de nosotros.
—¡Sí?—replicó Isabel.—¡Hem, querida tía!
—¿Que, amor mío?
—¡Tengo tanto que voy a constiparme! ¡Tía, ponte un pañuelo de seda atado a la cabeza! ¡Considera tu edad!
Aunque esta reprensiva fuese muy merecida, era de lo más cruel que puede imaginarse. No se sabe en qué forma se hubiese exhalado la indignación de la tía si mister Wardle no hubiese cambiado incons-

cientemente la conversación, diciendo a Joé:
—¡Condernado muchacho! ¡Ha vuelto a dormirse!
—¡Es un chico extraordinario!—dijo mister Pickwick.—¿Duerme siempre así?
—Está siempre dormido—dijo el anciano.—Va a los recados durmiendo, y sirve a la mesa roncando.
—¿Que extraño!
—¡Extraño de veras! ¡Estoy orgulloso de él! No le despediré por nada en el mundo. ¡Es un fenómeno de la naturaleza! El cesto fué colocado en su sitio, y el obeso muchacho volvió a encaramarse en el suyo, salieron a relucir de nuevo los anteojos y el catalejo, y las evoluciones de los militares se reanudaron.
Hubo mucho estrépito de fusiles y sorpresal de las señoras; después se volvió una mina, con satisfacción de todo el mundo. Los militares se fueron, y el concurso siguió su ejemplo.
—¡Acuérdese usted —dijo el anciano al estrechar la mano a Mr. Pickwick, concluyendo una conversación sostenida durante la última parte del espectáculo, —acuérdese usted de que le esperamos mañana.
—No lo olvidaré —contestó Mr. Pickwick.
—¡Tiene usted las señas.
—La Granja, en Deingley Dale — leyó Mr. Pickwick en su libro de memorias.
—Eso es. No los suelte en una semana, y procuraré que vean todo lo que sea dig-

con ventanas a un sólo lado, lo que es causa de que no sea lo suficiente areada; además, está bajo tejado y de cara a poniente, lo que motiva que por las tardes la atmósfera sea asfixiante durante los meses de calor, y durante el invierno, todo el día el frío sea irresistible; el retrato no reúne ninguna condición higiénica; siendo la sala en un primer piso, es natural que no hay ningún patio, ni galería para ejercicios físicos tan recomendados por la higiene; la escuela está faltada de muchos elementos indispensables para la enseñanza, de manera que es de las escuelas más faltadas de lo que actualmente se exige para la instrucción y buen desarrollo de los niños.

¿A qué es debido todo lo que dejamos dicho? Ya lo hemos manifestado otras veces y lo repetimos hoy; a que nuestros caciques y clericales no se han cuidado nunca de la escuela municipal, ni destinada para ella cantidad alguna que valga la pena, para ponerla en mejor situación, sino que casi todo lo consignado en el presupuesto para la enseñanza, lo han venido entregando, desde hace más de 20 años, al colegio de los hermanos del Babero que disponen de una gran casa de tres pisos con espaciosas salas, un gran patio, agua abundante, todo bien aireado y con todos los elementos necesarios, pagado todo por el Municipio que deja abandonada la escuela nacional donde concurren casi tantos niños como a la de los maristas.

¿No es irritante tal desigualdad? ¿No son hijos de Centellas los niños de ambas escuelas? ¿No contribuyen a las cargas del Municipio las familias de los unos como las de los otros? Pues, ¿por qué no se han de poder aprovechar de los beneficios los niños de una gran parte?

Todos los días oímos a varios padres que se quejan de la poca enseñanza que se da en el colegio tan bien subvencionado y esto ya hace años que dura, porque los caciques y clericales por todas partes son los mismos; enemigos de la verdade-

ra enseñanza e instrucción para poder tener más esclavizado al pueblo, cuanto más ignorante sea.

El actual maestro, D. Juan Albifana, viendo que aumentaba la concurrencia de niños a su escuela, se dirigió al alcalde como presidente de la Junta local de Instrucción pública, pidiendo el nombramiento de un auxiliar, pues son muchos ochenta niños para un hombre solo y por más que se esfuerce no ha de poder dedicarse a todos como sería su deseo, y se le contestó que no admitiese más niños que los que pudiese enseñar y negándole el auxiliar que pedía.

Y pensar que los hermanos maristas para unos ciento a ciento veinte niños, son cuatro pagados por el Ayuntamiento, y al maestro, con ochenta, se le niega un auxiliar para ayudarle en la escuela nacional.

Como que el maestro es interino, y por lo tanto disfruta sólo de la mitad del sueldo, hace ya mucho tiempo que, a instancia de gran número de padres de familia, se acordó subvencionarle con 25 pesetas mensuales mientras durase la interinidad, pues con la sola mitad del sueldo es imposible sostenerse. La ley obliga al Ayuntamiento a pagar también al maestro la habitación y el actual maestro la ha reclamado del Ayuntamiento y se le ha negado, con la excusa de que se le daba la subvención de 25 pesetas mensuales, demostrando una vez más con esto, lo tacaños que son nuestros caciques y clericales con la escuela municipal, porque desde el momento que las 25 pesetas se dan como subvención al maestro por disfrutar sólo de la mitad del sueldo, nada tiene que ver tal subvención con la obligación que tiene el Ayuntamiento de pagarle la habitación, lo mismo al actual que es interino que a otro que fuese maestro en propiedad y que por consiguiente disfrutara del sueldo entero.

Si los hermanos pidiesen un aumento de sueldo, o una mejora en el local, o lo que fuese, al momento serían atendidos aunque no fuese de imprescindible necesidad,

pero lo que pide el maestro, con todo y ser tan justo y necesario, se oye como quien oye llover, todo para fastidiarle y para impedirle que su escuela vaya en aumento, como así sucedería aún más, si pudiese disponer de los elementos convenientes para el desarrollo de sus planes.

Seguiremos ocupándonos del asunto de la enseñanza en nuestra villa, confiando en que un día u otro tomará cartas en él la Junta provincial y obligará a nuestros clericales, tan enemigos de la instrucción y progreso modernos, a poner la escuela oficial en el estado que le pertoca y a proteger al maestro, por lo menos tanto como protegen a los maristas.

El Corresponsal

11 Julio 1912

INAGURACION DE OBRAS

El Ayuntamiento de Sarriá inauguró ayer importantes obras que dicen mucho en pro del cuerpo consistorial de la vecina población, la cual a pesar de su reducidísimo presupuesto, realiza mejoras en tan grande escala que bien puede decirse que es uno de los Ayuntamientos más laboriosos y de los que con mayor ahínco sabe preocuparse de las necesidades del vecindario. No hace muchos meses asistimos a la inauguración de un mercado espléndido, provisto de espaciosos almacenes y cámaras frigoríficas, y ayer asistimos a la apertura de nuevos depósitos y de higiénicos lavaderos a la par que de un precioso viaducto.

Este viaducto se halla situado en el extremo de la calle de Angli muy cerca al paseo de Santa Eulalia (Desert de Sarriá) y establece la debida comunicación entre esta parte de Sarriá y el núcleo de población situado a la parte contraria del torrente de Pomaret. Igualmente establece el acceso a la vertiente de la montaña de la vecina

dorsillera que mira al mar. Tiene el indicado viaducto una longitud de 90 metros y se halla compuesto de 8 arcos de 8 metros luz.

La obra fué subastada el día 15 de Septiembre de 1911, adjudicándose a los contratistas D. Bartolomé Reig y D. Ramón Baxeras por el tipo de 69,336 pesetas, habiendo terminado dichas obras el día 20 de Junio último. En su virtud y a pesar de tratarse de una obra de gran importancia sólo se ha empleado nueve meses en la total ejecución de la misma. Desde el indicado viaducto se disfruta una magnífica vista panorámica, siendo sin duda alguna uno de los sitios más amenos de los pintorescos alrededores de Barcelona.

Los pabellones destinados a lavaderos municipales distribuidos en forma que es posible atender a todas las necesidades del vecindario, han sido construídos con absoluta observancia de las reglas que aconseja la higiene moderna no solamente en lo que afecta a la capacidad y ventilación de los edificios si que también de una manera especialísima en lo que se refiere al sistema de lavaderos por haberse adoptado el sistema individual.

Cada uno de dichos pabellones contiene 30 lavaderos individuales de capacidad un metro cúbico de agua, la cual deberá cambiarse cada vez que se utilice. Además, contienen ambos pabellones un lugar apropiado para efectuar las coladas. El precio que debe abonar el vecindario para el servicio de los lavaderos es sumamente módico.

El coste de ambos edificios incluído el de unos almacenes municipales construídos junto a los lavaderos Bajos es el de pesetas 55,430. Empezaron a construirse en Agosto del año último, habiendo quedado completamente terminados a los cuatro meses de haberse principiado las obras.

Las indicadas obras al igual que el viaducto forman parte del plan general que ha proyectado el Ayuntamiento de Sarriá, entre las cuales hay además de la nueva

Plaza Mercado, inaugurada en Diciembre último, el arreglo del Camino de la Costa de Vallvidrera, la reforma del Matadero, la indemnización de terreno para la completa apertura de la calle de San Pedro Mártir de Vallvidrera y otras de menor importancia, faltando aún construir el grupo escolar para el cual dentro de poco se firmará la escritura, adquiriendo una de las espléndidas fincas del vecino pueblo.

Otro servicio importantísimo, inaugurado, es el pabellón sanitario destinado a estufa de desinfección. Este pabellón contiene todos los elementos necesarios para efectuar toda clase de desinfecciones. De la instalación del aparato se ha encargado la casa Fornells Onet y Compañía, de Barcelona.

A la inauguración de estas obras fueron invitados los representantes de la prensa barcelonesa, el inspector provincial de Sanidad doctor Trallero y el diputado provincial nuestro querido amigo D. Francisco Puiggró, a quienes acompañaron el alcalde señor Margenat, los concejales señores Forcada y Fisas, el secretario de aquel Ayuntamiento señor Sans y Buigas y el arquitecto municipal señor Calvel, habiendo sido obsequiados los invitados con un espléndido banquete en el Restaurant Buenos Aires, de Vallvidrera.

ANUNCIOS OFICIALES

CONSTRUCCIONES Y PAVIMENTOS (S. A.) (Antes Miró Trepal y C.)

Se participa a los señores tenedores de acciones preferentes que, esta Sociedad ha acordado el reparto de doce pesetas cincuenta céntimos por acción a cuenta de beneficios del corriente ejercicio contra presentación del cupón n.º 2 en el domicilio social, Pella, 0, 1, entresuelo, todos los días laborables de diez a doce de la mañana.

Barcelona 8 de Julio de 1912.—El director gerente, Juan Miró.

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad.

Madrid 12, a las 10'15

La Gaceta.

Publica lo siguiente. Decretos numerosísimos firmados ayer por D. Alfonso de varios departamentos, entre ellos está la ley otorgando a la Azucarera la concesión de un ferrocarril de vía estrecha desde La Podera a Torrejón de Ardoz.

El traslado del gobernador de Pontevedra al Gobierno de Avila y al gobernador de Avila, D. Juan Mora García, al de Pontevedra.

Una larga lista de traslados de magistrados, ninguno de ellos de Cataluña.

Decreto disponiendo que los maestros que en la actualidad se hallan sustituidos y deseen volver al servicio activo lo soliciten de la Dirección general en el plazo de 30 días.

Disponiendo que en lo sucesivo las vacantes que ocurran en el cuerpo de ingenieros de caminos y en el de montes y agrónomos, se provean con sujeción a dos turnos: uno de ascenso general de ingreso de aspirantes y otro de reingreso.

Real orden de Guerra disponiendo que dentro de la segunda quincena del mes actual se publiquen los anuncios convocando licitadores para concurso para adquisición de efectos en parques y fábricas.

Otro disponiendo se anuncie concurso para proveer clases gratuitas que existen en establecimientos de enseñanza que han sido generosamente ofrecidos por sus directores para huérfanos militares.

Otra circular disponiendo que para que los reclutas acogidos a los beneficios de la vigente ley y reglamento para la reducción del tiempo de servicio en filas, puedan ser destinados a los regimientos y unidades del cuerpo de ingenieros y brigadas de tropa de sanidad militar, es necesario acreditar poseer los conocimientos teóricos o prácticos que previenen los artículos 157 y 162 del reglamento de 23 de Diciembre de 1896.

Próximo enlace

El conde de Romanones ha pedido para su buen amigo el señor Ruiz Jiménez, alcalde de Madrid, la mano de la señorita D.ª Antonia Cortés, hija del general D. Enrique Cortés.

El matrimonio se verificará en los primeros días de Septiembre.

Madrid 12, a las 14

La Liga Marítima

Una comisión de la Liga Marítima ha visitado al señor Canalejas para solicitar el mantenimiento del programa naval en todas sus partes.

Canalejas a Otero

El jefe del Gobierno se propone salir

TELÉFONO Y TELÉGRAFO

esta tarde para su finca de Otero, do donde no volverá hasta el lunes.

Comisionados valencianos

Los comisionados valencianos que traen la misión de gestionar cerca del Gobierno que se evite la cesión de la Albufera a una sociedad explotadora, han visitado al señor Canalejas esta mañana, exponiéndole su deseo y recabando su auxilio en pro de los intereses de Valencia.

El señor Canalejas les ha recibido, y aun cuando no sabemos ciertamente la contestación que ha dado a su demanda, es de suponer que no sea muy desagradable, cuando hoy almorzaron juntos los comisionados y el señor Canalejas.

Los emigrados portugueses

El presidente del Consejo ha recibido numerosos telegramas y cartas de los emigrados portugueses que viven en las provincias fronterizas gallegas y de los naturales de esas provincias.

Unos se quejan de los malos tratos que reciben los emigrados, figurando entre ellos muchos niños y mujeres; en otros se invita al Gobierno a precipitar el internado de los portugueses y en otros se formulan observaciones de mil diversas índoles.

Publicada esta correspondencia a dos columnas, seguramente constituiría ameno solaz para el lector por los singularísimos contrastes que se observan.

Se ha dicho también que en las provincias de Cáceres y Salamanca había matanzas entre los emigrados portugueses, pero los gobernadores comunican en forma oficial que allí no ocurre novedad alguna.

Canalejas y García Prieto conferencian

Esta mañana ha visitado al señor Canalejas el ministro de Estado, y entre los asuntos sobre que ha recaído la conversación de ambos señores figura lo referente a las negociaciones.

Como el señor Canalejas sale esta tarde para Otero, donde permanecerá hasta el lunes, y el señor García Prieto se irá el Domingo a San Sebastián, la entrevista que los dos han tenido ha sido larga y en ella han hecho una especie de balance de asuntos, para dejar formulado el plan que observarán durante su ausencia.

La cuestión del ferrocarril de Tánger a Fez no ofrece la menor dificultad, según manifestaciones del jefe del Gobierno. Si no se firma en Madrid por falta de tiempo, se firmará en San Sebastián, donde han de continuar los trabajos diplomáticos.

Precisamente ayer hablaron el presidente y el marqués de Cortina y éste le dijo que, no sólo lo del ferrocarril, sino otros de los extremos sometidos al examen de la Comisión técnica, quedan fácil y brevemente ultimados.

El subsecretario de Gobernación

Esta tarde ha regresado a Madrid de

su viaje por el extranjero, el subsecretario de Gobernación señor Navarrotterver.

La esposa de Palva Concelro

Salamanca.—Desde hace dos días se encuentra en la fonda de la estación la señora de Paiva Concelro, que viaja completamente sola.

La dama se decidió a romper el incógnito ayer para inquirir noticias de su marido.

Los periodistas locales se han puesto incondicionalmente a disposición de la esposa del caudillo monárquico.

Una comunicación

El señor Canalejas ha recibido la siguiente comunicación firmada por varios médicos, abogados, industriales, comerciantes, estudiantes y obreros.

«Orense 8 Julio de 1912.—Señor Presidente del Consejo de Ministros.—Madrid.—La provincia de Orense está intervenida por extranjeros. Multitud de automóviles abarrotados de fusiles y municiones, circulan estos días con dirección a la frontera portuguesa. Grupos organizados militarmente caminan por el territorio español con dirección a Portugal. El telégrafo, desde Vandé a Verin, estuvo cortado durante 24 horas. Los pueblos españoles fronterizos están sometidos desde hace tiempo al yugo extranjero.

Hay hombres apaleados, mujeres violadas, atentados contra la propiedad; si a V. E. le informan otra cosa le engañan miserablemente.

Los firmantes, contribuyentes españoles ricos, trabajadores y productores de la riqueza pública, que sienten muy vivamente la dignidad nacional escarnecida por autoridades torpes e concupiscentes, recaban del Gobierno de tranquilidad a miles de españoles que están siendo extranjeros dentro de la patria, en caso contrario será cosa de ir creyendo que la frase de Costa «ser español es un mal negocio», es la verdad.

Si intereses políticos que nosotros no alcanzamos hacen que este bochornoso estado de cosas perdure, le rogamos lo diga para tomar medidas que tiendan a asegurar nuestra ciudadanía indefensa.

Los comisionados valencianos

La comisión de Valencia ha visitado esta mañana al ministro de Fomento, exponiéndole el acuerdo de Valencia del ensanche del puerto y que se evite la cesión de la Albufera a la sociedad explotadora que la tiene solicitada.

El señor Villanueva ha dicho a los comisionados que tiene pedida a la Jefatura de Obras públicas la pronta terminación del expediente.

Asimismo ha prometido a los comisionados conceder la inmediata autorización para subastar las obras necesarias en los

diques y muelles para el ensanche del puerto de Valencia.

Los comisionados han salido altamente satisfechos de las promesas y atenciones del ministro de Fomento.

Hablando después el señor Villanueva con los periodistas, ha manifestado que en la reunión últimamente celebrada por el Consejo de Estado, emitió dictamen en lo referente a la Albufera favorable a la concesión de la ocupación de terrenos a favor de D. Francisco Mateu Roméu.

Los comisionados valencianos han entregado al ministro, en su visita, varios documentos en que alegan faltas en el expediente para la explotación y anomalías cometidas por el ingeniero autor del proyecto de este aprovechamiento minero y más tarde informador en él como ingeniero jefe de minas de Valencia.

El señor Villanueva ha pedido telegráficamente informes sobre esto, pues de resultar verídico tendría gran importancia.

En el Hotel Ritz han almorzado el señor Canalejas y los comisionados de Valencia.

El señor Villanueva ha declinado el obsequio de los comisionados valencianos, por un acto de delicadeza, ya que, por su calidad de juez en este pleito, no le parecía correcto asistir al banquete.

Madrid 12, a las 17'15

Bolsa

Interior contado, 84'65. Interior fin de mes, 80'00. Próximo, 80'00. Amortizable 5 por 100, 101'55. Amortizable 4 por 100, 93'00. Banco Hipotecario, 102'10. Banco de España, 450'00. Tabacos, 285'00. Norfes, 00'00. Francos, 5'95. Libras, 20'72. Río de la Plata, 478'00.

Recepción diplomática

Esta mañana ha habido recepción diplomática en el ministerio de Estado. Los embajadores de Francia e Inglaterra se despidieron del señor García Prieto antes de marchar esta noche a San Sebastián en el sudexpreso.

Pío Gullón

El presidente del Consejo de Estado don Pío Gullón, que ayer mañana iba a marchar en el rápido para su casa de Irún, se sintió repentinamente indispuerto, teniendo necesidad de sufrir al poco rato una delicada operación quirúrgica.

Querrela rechazada

El Supremo ha rechazado la querrela que contra la Sala I.ª de este alto cuerpo formuló D. Tomás Eguilazuy, de Bilbao.

Contra este auto se ha interpuesto recurso de súplica que aun no ha sido resuelto.

Nombramiento

Ha sido nombrado presidente de la Sala de vacaciones del Consejo Supremo de Guerra y Marina, teniente general D. Adolfo Jiménez Castellanos.

Canalejas a Otero

El señor Canalejas ha conferenciado con el marqués de la Torre y después ha marchado a Otero, en automóvil.

Un concurso

El Centro de información comercial del ministerio de Estado advierte a los fabricantes de papel que el Gobierno egipcio ha abierto un concurso para el suministro de papel para la imprenta nacional durante el año 1913, añadiendo que el 10 de Septiembre próximo termina el plazo para la admisión de pliegos.

El citado Centro facilitará más amplios datos a los que lo soliciten.

Exposición de Bellas Artes

La Exposición de Bellas Artes que se celebrará en Mónaco en 1913 comenzará el 1.º de Junio y terminará el 31 de Octubre.

El Gobierno español ha sido invitado para tener representación en dicho certamen.

Combinación consular

Jubilando, a instancia propia, a don Adrián Redondo Nicolau, ministro de España cesante.

Nombrando cónsul de España en Sidi-Bel-Abbes a D. Rafael de Urcía.

Trasladando de Oporto a Hamburgo a D. Jacobo Moreno Rosales.

Nombrando viccónsul de España en Oporto a D. Luis Fernández Portero.

Los acompañantes de García Prieto

Cuando marche el ministro de Estado San Sebastián, de jornada, le acompañarán el primer secretario señor Palacios, el jefe del gabinete diplomático señor Méndez Vigo y los segundos secretarios señores Barzanallana y Espinosa de los Monteros.

Madrid 13, a la 1

La combinación de gobernadores

Entre los escasos concurrentes que continúan frecuentando los círculos políticos, se aseguraba esta tarde que la pequeña combinación de gobernadores firmada ayer en el Consejo de ministros, alcanzaba mayor extensión, por comprender a las de varias provincias que actualmente desamparan dicho cargo sin gozar de la absoluta confianza del Gobierno y se añada que a última hora fué preciso reducir la combinación a la publicada, atendiendo consideraciones de bastante importancia para la política.

no de verse. Si quieren vida de campo, vengan a mí, y la tendrán muy agradable. —¡Joé! ¡Condenado muchacho; ha vuelto a dormirse! Ayuda a Tom a enganchar los caballos.

Los caballos se engancharon, el coche subió al pescante y el obeso muchacho a la zaga, se cambiaron las despedidas, y el coche partió.

Cuando los cuatro amigos se volvieron para verle la última vez, el sol poniente reflejaba un intenso resplandor en el rostro de los que le ocupaban e iluminaba la figura del muchacho molesto que dormía otra vez.

Y

Que es corto.—Trata, entre otras cosas, de cómo Mr. Pickwick quiso guiar y Mr. Winkle cabalga, y cómo lo hicieron ambos.

El cielo estaba azul y despejado, el aire, embalsamado y todo tenía hermoso aspecto cuando Mr. Pickwick, inclinado sobre la balaustrada del puente de Rochester, contemplaba la Naturaleza en espera del almuerzo. La escena era tal, que podía deleitar a una imaginación menos viva que la que la contemplaba.

y la vieja quiso poner cara amable; pero no pudo conseguirlo. —¡Las muchachas tienen una animación! —dijo miss Raquel a Mr. Tupman con aire de lástima, como si la animación fuera contrabando, y un crimen manifestarla.

—¡Ya lo creo! —replicó Mr. Tupman dando una respuesta inesperada.—Es una delicia.

—¡Hem!—tosió miss Wardle. —¿Me permite usted?—dijo Mr. Tupman con su entonación más amable, tocando con una mano la de la encantadora Raquel y levantando la botella con la otra.—¿Me permite usted?

—¡Oh caballero!—Mr. Tupman tenía un aspecto atractivo, y Raquel expresó el temor de que disparasen de nuevo los cañones, en cuyo caso hubiera vuelto a necesitar apoyo.

—¿Le parecen bonitas mis queridas sobrinas? —¿Me lo parecería si no estuviera su tía!—replicó Tupman dirigiéndole mirada apasionada.

—¡Picarozazo! Pero realmente, si tuvieran mejor color, ¡no le parece que serían lindas muchachas... a la luz artificial? —Creo que sí—dijo Mr. Tupman con indiferencia.

—¡Ah; ya sé lo que iba usted a decir! —¿Qué?—preguntó Mr. Tupman, que no iba a decir nada.

—¡Iba usted a decir que Isabel se inclina hacia adelante. Ciertamente, si hay algo

—¡Magnífico!—contestó Mr. Winkler, que estaba trinchando en el pescante.

—¡Un vaso de vino? —¡Con el mayor gusto!

—¡Valdrá más que tenga ahí una botella para usted solo.

—¡Es usted muy amable!

—¡Joé!

—¡Señor! (esta vez no estaba dormido, pues había conseguido distraer una empanada de ternera).

—¡Una botella de vino al señor!

—¡Gracias!—Mr. Winkle vació su vaso, y colocó la botella a su lado.

—¿Quiere usted brindar conmigo?—le dijo Mr. Trundle.

—¡Con mucho gusto!—replicó Mr. Winkle. Los dos caballeros bebieron, y después todos, hasta las señoras.

—¡Cómo coqueta nuestra querida Emilia con ese caballero!—murmuró la tía solterona con manifiesta envidia al oído de su hermano.

por los ruinosos y obscuros bastimentos. Tras éstos se alzaba el viejo castillo, con sus torres sin techos y sus muros derruidos, pero proclamando su poder y fortaleza tan altivamente como cuando le llenaba el estrépito de las armas o resonaba con el ruido de la bacanal y de la orgía.

A ambos lados la vega del Mechvay, cubierta de trigos y pastos, con un molino aquí y allá o una iglesia distante, se extendía hasta perderse de vista, presentando un paisaje rico y variado, más embellecido por los cambiantes de luz y sombra que producían las ligeras nubes que ocultaban el sol.

Mr. Pickwick encontró a sus amigos levantados y esperando su llegada para empezar el almuerzo, que estaba preparado y tenía un aspecto tentador. Se sentaron a la mesa, y el jamón, huevos, té, café, y acompañamiento empezaron a desaparecer con una rapidez que daba testimonio de la excelencia del menú y del apetito de los comensales.

—¡Tratemos de la granja!—dijo mister Pickwick.

—¿Cómo vamos a ir? —Será mejor que consultemos al mozo —dijo Mr. Tupman.

El mozo fué, pues, llamado.

—De aquí a Dingley Dell hay quince millas por un camino vecinal. ¿Quieren ir en silla de postas? —En la silla de postas no caben más que dos —dijo Mr. Pickwick.

—Verdad es, señor. Perdone el señor,

**Elecciones parciales**

Firmadas por el presidente del Congreso con la fecha en blanco, se encuentran en la secretaría del Congreso para ser remitidas al ministro de la Gobernación, las vacantes de diputados a Cortes siguientes: dos por la circunscripción de Madrid, una por la de Tenerife y la del distrito de Durango.

**Moret al extranjero**

El domingo en el rápido de Francia que sale de esta corte a las nueve de la mañana, tiene resuelto emprender su viaje para el extranjero el señor Moret. Descansará un par de días en Hendaya donde los liberales de Guipúzcoa le preparan un banquete de bienvenida y le ofrecerán un banquete en dicha ciudad para cuando a mediados de Septiembre regrese del extranjero, en el cual pronunciará un discurso de interés político.

**Pruebas de velocidad**

El comandante general del apostadero de Cartagena comunica al ministro de Marina que ayer se ha realizado con excelente resultado pruebas de velocidad del nuevo torpedero número 13. El buque obtuvo un promedio de 26 millas y 49 centésimas en las corridas de la base.

**Una vacante**

El Ayuntamiento de Madrid ha pedido para el director de su biblioteca municipal y cronista, señor Cambrónero, que ocupe la vacante de académico que existe en la de la Historia.

**Proyectos del director general de las prisiones**

El director general de prisiones señor Pérez Crespo, ha celebrado una conferencia con el ministro de Fomento para interesarle en la designación de obras donde puedan establecerse dos destacamentos penales. El señor Villanueva, a quien agradó el proyecto, por considerarlo beneficioso para el Estado, puesto que supone un ahorro considerable en los jornales y para el penado que haya de trabajar al aire libre y en condiciones que le hagan menos dura su situación, quedóse con los datos referentes a los dos destacamentos que actualmente hay preparados en el proyecto del señor Pérez Crespo, para ocuparse activamente en el asunto. El director de prisiones propone terminar dentro de poco el reglamento que está redactando e inmediatamente procederá a la selección de los penados que encontrándose en el último período de su condena reúnan ciertas aptitudes para los trabajos que han de realizar.

**Entrevista con Pérez Galdós**

Ecos publica una entrevista con Pérez Galdós en la que éste dice que ha aceptado el cargo de director artístico del teatro Español porque el empresario, señor Madrazo, fué a visitarle y le rogó que aceptara la dirección; pero no hará gestión alguna en el nuevo cargo si no le ofrecen su cooperación Benavente y los Quintero, sin los cuales no es posible ninguna temporada teatral. Pérez Galdós estrenará una obra nueva en el teatro de la Princesa, y pensaba estrenar otra en el Español, pero le parece que no es compatible el cargo de autor con el de director de la casa.

Este verano terminará en Santander el episodio que prepara, titulado «Cánovas». Hablando de política ha dicho: De política sé menos que nadie, porque es para lo que se necesita más vista y no estoy muy mal de este sentido. Estoy mucho mejor y en cuanto me terminen unos lentes que me están haciendo a propósito, creo que recobraré toda la vista; toda la vista necesaria para vivir; para penetrar en las demás capas políticas me he quedado definitivamente ciego.

Ya lo saben, lectores; Galdós acepta la dirección artística del Español y se propone por ahora no tomar parte activa en la política. El proyecto de Mancomunidades «España Libre» trata de la propaganda que se proponen realizar este verano los conjuncionistas y después de recibir lo consignado en la nota oficiosa facilitada ayer a la prensa, dice: Hay que pedir al Gobierno la pronta aprobación del proyecto sobre Mancomunidades provinciales que es una promesa, que es un compromiso solemne contraído con Cataluña. Si el proyecto se diera ahora al olvido Cataluña tendría derecho a todo y los odios de la Solidaridad resucitarían quizás con un gravísimo conflicto de orden interior.

**Firma de Gracia y Justicia**

La «Gaceta» publica los siguientes nombramientos de Gracia y Justicia: Nombro magistrado de la Territorial de Pamplona a D. Martín Perillán y Marcos, presidente de la Provincial de Zamora. Idem para esta plaza a D. Antonio Casas Criado que sirve igual empleo en Salamanca. Idem para substituirle a D. Antonio Santisteban Ubeña que está en Toledo. Idem presidente de la de Toledo a don Mariano Avilés y Pastor, magistrado de la Territorial de Granada. Trasladando a esta plaza a D. Ricardo Pavón Rosales que sirve en la Coruña. Nombro magistrado de la Coruña a D. Faustino Menéndez Vidal, fiscal de Guadalajara. Idem idem de Sevilla a D. Resbaldo Fernández Liengo, fiscal de Córdoba. Para substituir a éste a D. Ángel de León Fernández, magistrado de Sevilla. Para magistrado de Albacete a don Antonio García López, fiscal de Avila. Para esta plaza a D. Pedro Motiano y López, magistrado de Albacete. Nombro magistrado de Albacete a D. Carlos de Quintana y Escribano, que desempeña igual cargo en la de Palma. Idem idem de Palma a D. Pedro Zamora Aragonés, que sirve en Albacete.

**La conspiración contra la República portuguesa**

**DESDE MADRID**  
**Conspiradores portugueses detenidos**  
Madrid 12, a las 18.  
El ministro de la Gobernación ha manifestado esta tarde que en un pabellón de la provincia de Cáceres han sido detenidos treinta y tantos conspiradores portugueses.  
**DESDE OABERES**  
**Detención de monárquicos lusitanos**  
Cáceres.—Hay se han practicado importantes detenciones merced a los trabajos que está realizando el gobernador civil en el asunto de la conspiración portuguesa. Cumpliendo órdenes suyas el alcalde de Hoyos ha detenido al jefe de los mo-

nárquicos Garret Almeida, en unión de otros significados realistas como Montuort, Herrero y Pintor. La guardia civil es la encargada de conducir estos prisioneros hasta Cáceres.

**DESDE ORENSE**

**Cadáveres de monárquicos**  
**Damas enlutadas**  
Orense.—El juez de Vernis se ha dirigido a Seres para levantar los cadáveres de dos monárquicos portugueses heridos en los últimos encuentros y que han fallecido en territorio español. Uno de ellos viste ropas talares. En un automóvil particular marcharon anoche hacia la frontera dos damas enlutadas, que se inscribieron en el hotel donde se hospedan, como duquesa de Lancaster. El ingeniero D. Gastón de Ayala ha dirigido al señor Soriano una extensa carta declarándose afecto a las instituciones monárquicas portuguesas y a don Jaime, pero exculpándose de toda participación en el contrabando de armas.

**DESDE TUY**

**Enigrados libertados**  
**Palva Concello.—Tiroteo**  
Tuy.—Los emigrados portugueses detenidos en esta tueroa puestos en libertad bajo fianza. Como la orden del Gobierno de que sean detenidos todos los emigrados portugueses es tan severa y se ejecuta con tanto rigor, se da el caso de que se detengan obreros pacíficos que llevan aquí de residencia cinco o seis años. Han llegado a esta ciudad dos artilleros de la columna de Palva Concello. Dicen que éste se sostiene al frente de una columna de 700 hombres armados. Anoche se produjo una gran alarma con motivo de oírse un tiroteo por Valença creyendo en un nuevo asalto a la plaza. Lo ocurrido fué una confusión entre las tropas republicanas cercanas a la plaza que tomaron por fuerzas monárquicas otras republicanas que acampaban fuera. Hubo un tiroteo entre ambos destacamentos republicanos en el que por fortuna no hubo herido alguno. El capitán Sepúlveda ha sido traído en conducción. Ahora se halla a disposición de la autoridad militar. No es cierto, aunque se ha dicho, que entre los prisioneros de Valença de Miño, figure el gobernador de la plaza. El capitán monárquico portugués Sepúlveda, ha protestado de las frases injuriosas para España que le han atribuido algunos periódicos. Algunas balas de ametralladoras disparadas anoche en Valença durante el tiroteo llegaron hasta España, falandoo poco para que tocasen a los carabineros. Las víctimas del tiroteo han sido tres vacas, un pollino y tres perros, cuyos animales fueron los que originaron la confusión entre las tropas republicanas cerca de aquella plaza.

**DESDE VIGO**

**Discurso de Soriano**  
Vigo.—Sospechando que el vapor alemán «Vellona», llegado ayer procedente de Amberes, conducía armas para los monárquicos portu ues, el v e o a bor o un oficial de Marina y un oficial de Aduanas, para interrogar al capitán, quien negó que condujera contrabando de guerra. A pesar de ello se presentó la escolta del paño de papa para provisiones, y esta tarde se procedió a un sondeo por los carabineros. Se ha celebrado el mitin presidido por Rodrigo Soriano. Este ha pronunciado un discurso ocupándose de la conspiración portuguesa. La calificación de burla y llamó Tartarin a la izquierda Concello. Hablando del contrabando de armas dijo que cuando lo denunció en el Congreso le contestó García Prieto que era un r leno a lo que él objetó que dentro de pocas horas veía la prueba de lo contrario. En efecto, dice, vine a Galicia y descubrí el alijo. Ayude al programa liberal y el delegado de la autoridad le llama al orden por citar a una elevada persona. Calificado de felonía la conducta del Gobierno, cuya lenidad en reprimir el contrabando puede acarrearle complicaciones internacionales. Terminó, entre grandes aplausos, diciendo que Francia, España y Portugal deben unirse en fraternal abrazo.

**De provincias**

**Desde Gerona**

**Foot-ball.—Acuerdos del Ayuntamiento.—Últimas noticias**  
Gerona 12, a las 15.—(Conferencia telefónica). El próximo domingo se celebrará en el campo de Marte un match de foot ball entre los teams de las sociedades Club Foot ballista, de Palamós, y Strong Foot ball Club de esta ciudad. Será la primera vez que jugará en Gerona el Grupo de Palamós. —El Ayuntamiento, en la sesión de esta tarde, ha tomado los siguientes acuerdos: Aprobar cuentas por valor de 3,46763 pesetas. Conceder permiso de obras a Carmen Sabater y a Ramón Grós la percepción del arbitrio sobre el antanillado. Se ha acordado además felicitar a Canalejas por la aprobación del proyecto de Mancomunidades. —Por culpa y hurto de perchas de castaño han sido detenidos varios vecinos de Anglés. —Ba tomomé Barbons, de Blancas, ha sido denunciado por haber insultado a un vecino. —Ha sido detenida la menor de edad Bárbara Quiñana, reclamada por el gobernador de Barcelona. —El día 18 se celebrará en las Casas Comediantes la subasta para el suministro de pan al Asilo de la Asociación de la Caridad desde 1.º de Agosto hasta igual época de 1913. — *Be-trona.*

**Bilbalnas**

Bilbao.—Anoche se celebró un banquete en honor del señor Mosna, alcalde dimisionario. Hablaban el alcalde interino, señor Latorre, el diputado conservador señor Ibarra y el diputado liberal señor Arteche. Todos lo obsecraron el apoyo de los bilbaínos que representan, rogándole que volviese a hacerse cargo de la Alcaldía. El señor Mosna, de paés de excluir los motivos de su dimisión, manifestó que se encargaría nuevamente de la Alcaldía, a condición de que le prestasen su apoyo todos los partidos que anticonjun ionis a, pues sin dicha condición, dimitirá con carácter irrevocable. —Para el Sanatorio de Pedrosa ha salido la colonia infantil, compuesta de 20 niños y niñas que veranearán durante dos meses allí por cuenta de la Junta de protección a la infancia. —El alcalde ha ordenado que se distribuyan ejemplares del folleto del doctor Tolosa Latour con consejos higiénicos a las madres. Además, se ha abierto un consultorio gratuito para los pobres.

**Llegada de Romanones y Navarro Reverter**  
San Sebastián.—En el sud-expreso han llegado los señores conde de Romanones y Navarro Reverter. Han sido recibidos por los señores Calbeton y Sánchez Guerra, autoridades y amigos particulares. El señor Navarro Reverter se ha trasladado a la «Villa Masquise», de Altogorrieta. El conde de Romanones se detuvo en San Sebastián para despachar asuntos particulares y por la tarde ha continuado el viaje a Vichy. Se asegura que la reina Victoria y sus hijos no llegarán hasta el día 19. Mañana marchará a Pamplona una sección de la escolta real para prestar servicio durante la estancia de don Altonso en aquella población.

**Huelga solucionada**

Oviedo.—Las gestiones realizadas por el gobernador, han dado por resultado la solución de la huelga de descargadores. Mañana acudirán al trabajo. Los patronos no tomarán represalias. Unicamente se suprimirán tres plazas de capataces. El corresponsal de «El Noroeste», ha sido detenido. Se le ha acusado de instigación a la rebelión e insultos a la guardia civil.

**Hazaña de un torero**

Bilbao.—Esta madrugada cayó al río frente a Deusto, un señor extranjero embridado. El torero Lecumberri que pasó por aquel sitio, en automóvil con varios amigos, se tiró al río y en dos brazadas llegó hasta donde estaba aquel y en otras dos lo depositó en la orilla.

**Concurso t'pico**

**El derribo de las murallas**  
Pamplona.—Con asistencia de las autoridades, del director general de Agricultura y bellas damas, se verificó ayer la primera prueba del concurso hipico. Obtuvo el primer premio Alfonso Jurado con el caballo «Cecrón»; el segundo Alfonso S. Higuera con el caballo «Molera», y el tercero Antonio Turco con el caballo «Pavonado», los tres oficiales del arma de caballería. Testigante Gallego recibió ayer a última hora un telegrama del presidente del Senado manifestando que don Altonso había sancionado la ley sobre el derribo de las murallas de Pamplona. Pronto se extendió la noticia por la ciudad, y el secundario llenó las calles que recorrieron las bandas de música. En los casinos, sociedades y edificios públicos se adornaron los balcones, disparándose chupinazos. El alcalde Joaquín Viñas recibe muchas felicitaciones por la actitud desplegada para conseguir lo que hace 20 años la Pamplona trabajando para su ensanche.

**La aventura de Marruecos**

**Desde Madrid**  
**La internacionalización de Tánger**  
Madrid 12, a las 17.  
La comisión técnico-administrativa encargada de estudiar la internacionalización de Tánger, marcha el domingo a San Sebastián, donde continuará los trabajos después de recibir con esa aión a una consulta hecha a Londres. El ferrocarril de Fez a Tánger Concurso Madrid 12, a las 18'15. Esta mañana se han reunido en el ministerio de Fomento M. Delure y el señor Rendueles, para tratar de algunos detalles referentes al ferrocarril de Fez a Tánger. —El ministro plenipotenciario de España en Tánger, participa que la comisión general de adjudicaciones de Marruecos anuncia un concurso para suministro de agua dulce para oficinas y barcos de la administración e intervención de la deuda marroquí, advirtiéndole que las personas que deseen tomar parte en dicho concurso, cuyas condiciones se publicarán oportunamente, deben manifestarlo antes del 31 del corriente mes de Julio al presidente de la expresada comisión general de adjudicaciones.

**Desde Melilla**

**Suicidio de un soldado**  
Melilla.—Ayer tarde en San Juan de las Minas, un disparo en las proximidades de la estación española, produjo gran alarma en el campamento. Investigadas las causas resultó que un soldado acababa de suicidarse. Se llamaba Manuel Salas y pertenecía al regimiento de Mallorca. Para llevar a cabo la fatal determinación cogió el fusil colocando el cañón debajo de la barba haciendo funcionar el descargador por medio del pie derecho. La muerte fué instantánea. Trasladado en una cama fué conducido a un furgón del ferrocarril. Se ignoran los móviles.

**Del Extranjero**

**Francia**

**Diputados antiproportionalistas**  
París 12, a las 9'10.  
Los 217 diputados que votaron contra la totalidad del proyecto de reforma electoral pertenecen a los siguientes partidos: 1 de la derecha. 6 independentes. 34 miembros de la izquierda democrática. 61 de la izquierda radical. 95 radicales socialistas. 3 socialistas unificados. 16 republicanos socialistas. 1 progresista. Se abstuvieron 21 diputados. Según todas las probabilidades, el concierto de gala que en honor de la infanta doña Isabel dará el Orfeó Catalá en su Palau de la Música Catalana, tendrá lugar el próximo martes por la noche, corriendo su organización a cargo de la Junta de la Asociación Católica internacional de Obras para la protección de las Jóvenes, Asociación que preside en Barcelona la Excm.a señora marquesa de Castellodorsius y de la cual es presidenta en España la infanta doña Isabel. Los encargos para este concierto se admiten en el almacén de música de Dotesio, 1 y 3, Puerta del Angel.

Grandes **EL SIGLO** A la c e n e s

Ultimos días de la **Exposicion especial** y venta de **Artículos para Campo, Viaje y Baños**

**Termina el 13 de Julio**

Ocasiones excepcionales en Trajes de baño, Perfumería, Sábanas, Albornoceos, Toallas, Maletines, Sacos de mano, Maletas, Mundos, Calzado de campo, Cestos, Máquinas afeitar, Muebles, Estores, Visillos, Cortinajes, Tapetes, Trajes dril para caballero y niños, Guardapolvos, Gemelos campaña, Blusas, Faldas, Batas, Matinés, Corsés,ropa blanca, Delantales para niños, etc., etc.



Es notable la significación de los saludos entre las distintas razas que pueblan el universo, y las fórmulas que se emplean para hacerlo. Así, los árabes se saludan diciendo: —¡Que vuestra mañana sea buena! Los turcos: — ¡Que tu sombra no disminuya! — Es decir: que el quitasol, que es la insignia del supremo rango según su tamaño y la sombra que proyecta, no se achique. Los egipcios: — ¡Cómo se va esa transpiración? ¿Transpiras bien? — (Bajo aquel cielo de fuego, la transpiración de la piel es la vida). Los chinos: — ¡Habéis comido bien vuestro arroz? Los griegos: — ¡Que os divertáis! Los antiguos romanos: — Salve, vale, que equivalia: ¿Estáis sano? ¿Sois fuerte? — (Basaban el saludo sobre la idea de fuerza corporal, del vigor). Los novioveses: — ¡Salud y dinero! El nipolitano devoto: — ¡Credite in sanità! — ¡Creded en sanidad, que equivale al catalán: ¡Deu vos fassa bo! El piemontés: — Soy vuestro esclavo. El español: — ¡d con Dios! ¡Vaya usted con Dios! El francés: — ¿Cómo estáis? El holandés: — ¿Cómo viajáis? El alemán: — ¿Cómo seguís? El sueco: — ¡Dios sea laudo! Los daneses: — ¿Vivís bien? Los ingleses: — ¿Cómo estáis? Los escoceses: — ¿Cómo va vuestra casa? Los eslavos: — Nui, (paz). Los poloneses: — Estamos a vuestros pies.

Los de Palaos y los insulares de Lemuroc, se cogen recíprocamente el pie, y se frotan con él las narices. Y el insular de Socotora, besa en la espalda al que quiere honrar.

Y ahora, otra cosa. El cuerpo humano pudiera compararse con una máquina industrial, cuyo mejor o peor funcionamiento depende de la cantidad y calidad del combustible que se le suministre. En la máquina humana, el combustible está construido por las sustancias alimenticias que es necesario administrarle continuamente. Este consumo de materias no es igual para todo hombre, variación que se debe a determinadas circunstancias que distinguen a cada naturaleza. No obstante pudiese establecer un término medio tomado como tipo para un cálculo aproximado de consumo realizado por un individuo de regular equilibrio de salud. En cincuenta años, un individuo viene a consumir la respetable cantidad de dieciocho mil doscientos cincuenta kilogramos de pan, masa enorme para cuyo transporte habría de emplearse la atracción de una locomóvil de gran potencia. El consumo de carne en ese mismo período de tiempo, llega a 9,100 kilogramos que equivalen aproximadamente a un rebaño compuesto de 18 vacas, 6 cerdos y 12 ovejas o carneros.

La cantidad de agua y otros líquidos que el hombre ingiere diariamente, puede calcularse en dos litros y medio, lo que al cabo de cincuenta años da un total de 45,125 litros. Esta masa líquida llenaría un estanque de cinco metros de longitud por tres de anchura y de profundidad, en el que podrían cómodamente bañarse a un tiempo diez o doce personas.

El vicio del tabaco está tan arraigado en la mayoría de los hombres, que la cifra de consumo de este artículo es más considerable de lo que suele suponerse. Durante su vida, un fumador convierte en humo la cantidad de tabaco suficiente para llenar una caja cilíndrica de dos metros y medio de altura por metro y medio de diámetro.

En la indumentaria gastamos también una importante cantidad. Con el paño empleado para confeccionar los trajes usados por una persona de la clase media, en cincuenta años, se podría hacer una capa de veinte metros de vuelo. Construyendo un sombrero con el material de todos los que usa un hombre, desde su infancia hasta su muerte, suponiendo que viva setenta años, ese sombrero alcanzaría las dimensiones bastantes para que dentro de su copa se pudiese

esconder un elefante de regular tamaño. Del mismo modo, el material de cien pares de botas, bastaría para construir una bota colosal, que pudiese servir de holgada vivienda a una persona. Finalmente, un hombre activo acostumbrado andar todos los días una distancia mínima de diez kilómetros que, al terminar el año da por resultado un recorrido de 3,650 kilómetros. Al cabo de medio siglo, ese individuo habrá cubierto nada menos que 182,500 kilómetros.

Y nada más por hoy.

Don Nido

Para amenizar los conciertos y bailes que se celebrarán en las fiestas mayo es de Carme los días 16 y 17 y en Bañeras los días 14 y 15, está contratada l' antigua orquesta «Escotans» de San Sadurn de Noya. — La acreditada orquesta «Sondras de Granollers», que dirige D. Buenaventura Baró, está contratada en Suria los días 13, 14 y 15; y 16 y 17 en Carme.

**Comerciales**

**Impresiones bursátiles**

El mercado persiste estacionado. París señala los mismos cambios que el día anterior y esto contribuye a paralizar el negocio en esta. Unicamente la plaza francesa, al terminarse en nuestra Bolsa la contratación oficial, ha indicado una pequeña mejora, debida, al parecer, a la mejor predisposición que señalan las rentas Turca y Servia y a las noticias optimistas que circulan respecto a la paz italo-turca. Esta mejora del mercado parisién ha sido aprovechada en esta plaza, mejorando algo el curso de los valores. A pesar de ello, el negocio continuaba siendo limitado. El cierre de la mañana en el Bolsin daba: Interior 84'60, Nortes 98'50, Alicante 94'70, Orenses 26'90. Por la tarde, al terminarse la contratación oficial, quedaban: El Interior fin de mes a 84'62, los Nortes 98'90, los Alicante 94'95, Andaluces 63'40, Orenses 26'90. Río de la Plata 95'25. La Deuda Municipal a 96'12 y los Bonos de la Reforma a 96. Obligaciones: Segovias a 95'75; Almansas 95'50; San Juan Abadesas 82'25; Francias a 56'62; Alicante de la serie B, a 102'50; de la C, a 95'25; de la D, 95'25; Canal de Urgel 80'75. Los francos se operan aquí a 5'90 y las libras esterlinas a 26'3. En Madrid el 4 por 100 Interior fin mes se opera a 85'65. En París: Exterior Español 93'00; Nortes 463; Alicante 448; Andaluces 297. Por la tarde el último cierre señalaba: Interior 84'85; Nortes 98'85; Alicante 95; Orenses 26'90.

**BOLSAS**

**Sesión de la mañana**

|                                    | Operaciones | Cuota |
|------------------------------------|-------------|-------|
| 4 por 100 Interior fin mes...      | 84'60       | 84'60 |
| Ac. F. C. Norte España fin mes...  | 94'55       | 94'55 |
| — Alicante fin mes...              | 94'95       | 94'95 |
| — Orenses fin mes...               | 26'85       | 26'90 |
| — Andaluces fin mes...             | —           | —     |
| Del. acciones Pto Plata fin mes... | —           | —     |
| — Municipio de San mes...          | —           | —     |

**BOLSA**

Cierre de los tres media

|                         | Operaciones | Cuota |
|-------------------------|-------------|-------|
| Londoner día y noche... | 86'23       | d.    |
| — che. ue...            | 26'73       | p.    |
| París día que...        | 5'40        | p.    |

**Efectos Públicos Españoles**

|                               | Operaciones | Cuota |
|-------------------------------|-------------|-------|
| Deuda Inter. a 4 años...      | 84'07       | 84'05 |
| — fin próximo...              | —           | —     |
| — contad. a 1...              | 80'90       | —     |
| — B...                        | 85'25       | —     |
| — C...                        | 8'25        | —     |
| — D...                        | 84'70       | —     |
| — E...                        | 9'45        | —     |
| — F...                        | —           | —     |
| — G-H...                      | 87'0        | —     |
| — F. d. l. ser...             | —           | —     |
| Deuda amort. 5 1/2 fin mes... | —           | —     |
| — contad. a 100'00...         | —           | —     |
| — B...                        | 101'5       | —     |
| — C...                        | 101'70      | —     |

